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Malobueno adelanta
su próximo trabajo

A diferencia del 90% de los distritos del AMBA Cañuelas logró mantener las 
condiciones sin retroceder a Fase 1. La Cámara de Comercio local celebró 
la noticia. Tras aislar cuatro contagios de operarios en Visuar-Samsung el 
lunes vuelven a la actividad. Denuncian violación del aislamiento en algunos 
barrios. Suman personal para controles de tránsito. En base al último informe 

epidemiológico se analizan salidas recreativas. PÁGS. 2 Y 3
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“Incendio”
en el cuartel
de Bomberos

Tras la salida de Hernán 
Ortiz la Federación de 
Bomberos Bonaerense 

interviene el cuartel local. 
Investigan irregularidades de 
la Comisión Administradora.

Barreiro jugando en la Liga Nacional para Hispano 
Americano de Río Gallegos.

Agustín ‘Pipi’ Barreiro recuerda sus inicios en el CFC, su 
paso por Boca Juniors y su experiencia en Hispano en la 
Liga Nacional. Pasado, presente y futuro de un deportista 
que acaba de comenzar su carrera profesional.

BÁSQUET

De ‘el Rojo’ a la Liga Nacional

PÁGS. 28 Y 29

Se trata de Jorge 
Torres Carbonell 
que toma el lugar
de monseñor 
Barba.
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nuevo Obispo

Juntos por el 
Cambio ya debate 
el 2021.
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interna
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CORONAVIRUS

Informe epidemiológico

Si tenés síntomas comunicate con el Hospital 
Regional Néstor Kirchner al tel. (011) 15-5273-4700

El municipio tomó 
intervención junto 
a la Unión Obre-

ra Metalurgica (UOM), 
por lo que el secretario 
de Producción, Empleo y 
Asuntos Agrarios, Manuel 
Negrín, y la secretaria de 

VISUAR-SAMSUNG: el lunes retoma la 
actividad tras positivos de COVID-19

Este miércoles el área de Recursos Humanos de la empresa Visuar-Samsung, ubicada en el Parque Industrial 
Cañuelas (PIC), envió un comunicado a sus empleados para informales sobre la existencia de cuatro casos 
de COVID-19 en el sector de lavarropas, donde se realizaron tareas de desinfección. Los trabajadores pedían 
paralizar la planta por completo. Tras una reunión de directivos con funcionarios municipales y representantes 
del gremio decidieron retomar la actividad este lunes.

Silvia Marelli es médica pediatra 
del Hospital de San Vicente y del 
Hospital Angel Marzetti de Cañuelas. 
A más de dos meses del fallecimiento 

de su marido, el Dr. Héctor Bornes, y 
tras ganarle la batalla al COVID-19, 
realizó una donación de plasma en el 
Hospital El Cruce.

Coordinación de Salud, 
María Delia, Pené parti-
ciparon el jueves de un 
encuentro con los direc-
tivos y delegados gremia-
les de la empresa Visuar 
- Samsung, y delegados 
regionales de la UOM. 
El objetivo de la misma 
fue revisar los protoco-
los de funcionamiento y 
aislamiento de contactos 
estrechos, y brindar ase-
soramiento sobre las me-
didas de bioseguridad.

Tras detectar los cuatro 
casos, uno es vecino de 

Cañuelas y los otros tres 
residen en La Matanza, 
la empresa realizó una 
desinfección en la planta 
que este lunes retomará 
su actividad, según fue 
informado.

El objetivo de la reu-
nión y acuerdos entre el 
municipio, los directivos 
de la empresa y el gre-
mio, se fundamenta en la 
necesidad de retomar los 
procesos productivos al 
mismo tiempo que cuidar 
la salud de las y los traba-
jadores.

Según fuentes oficiales, a una cocinera y a una enfermera del Hospital Mar-
zetti de Cañuelas les dio positivo el test de COVID-19. Son tres los casos 
activos dentro de la institución porque la semana pasada se confirmó que 

una obstetra estaba contagiada. Todas se encuentran en buen estado general y están 
haciendo el aislamiento en sus domicilios.

Hospital Marzetti: una 
cocinera y una enfermera 

tienen COVID-19

La esposa del doctor Bornes 
hizo una donación de plasma

La viuda del médico hizo su aporte en el Hospital El Cruce. 

l El jueves (2 de julio) se conocieron los re-
sultados del operativo DetectAR realizado 
el lunes en Máximo Paz. De 37 testeos rea-
lizados, 32 fueron negativos y 5 positivos. 
Además de los casos confirmados en el mar-
co de este programa se sumaron 6 casos de 
COVID-19 y se dio de alta a siete pacientes.

l El miércoles (1 de julio) se notificó el falle-
cimiento de una mujer de 39 años que cur-
saba la fase terminal de una enfermedad y 
estaba internada en un centro de salud fuera 
del distrito, donde presuntamente se pro-
dujo el contagio de coronavirus. Su pareja 
también fue confirmado como positivo y se 
encuentra en aislamiento fuera del distrito. 
El mismo miércoles se registraron seis pa-
cientes recuperados y se confirmaron ocho 
casos a nivel local

l El domingo (28 de junio) se confirmaron 
siete casos y se recuperaron dos nuevos pa-
cientes.

l El viernes (26 de junio) a última hora se 
confirmaron dos casos y se recuperaron tres 
pacientes.

l Al cierre de esta edición, hay 43 casos ac-
tivos de coronavirus, 42 recuperados, 5 fa-
llecidos y un caso activo internado fuera del 
distrito.
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El Presidente ha-
bía advertido que 
caería con todo el 

rigor de la ley sobre quie-
nes violen el aislamiento 
obligatorio en medio de 
la pandemia de coronavi-
rus. Sin embargo, pese a la 
insistencia de las autorida-
des, en todos sus niveles, 
del pedido de quedarse en 
casa para evitar la propa-
gación del coronavirus, 
muchas personas no toman 
conciencia.

Puede decirse que la pos-
tal local en la nueva exten-
sión de la cuarentena, se 
notó en la actividad ban-
caria en el marco del pago 
a jubilados y pensionados, 
además de los activos que 
fueron a los cajeros. Otros 
tantos, concurrían a los 
autoservicios y farmacias 
para abastecerse de provi-
siones para continuar con la 
cuarentena a la que obliga 
el coronavirus.

A diferencia de un casco 
urbano tranquilo o de fe-
riado, podía notarse mayor 
movimiento en las locali-

Denuncian por violación de cuarentena
No se respeta en la periferia. Reclamos de vecinos indignados por la 
falta de cumplimiento de la medida.

a pesar que se intensificaron los procedimientos en los accesos hubo lugares donde se escucharon 
trasgresiones a las medidas dictadas pr el gobierno nacional.

dades de la periferia, como 
según reportaron algunos 
habitantes.

Al mismo tiempo los 
propios vecinos denuncian 
quienes no cumplen. Al-
gunos de ellos llegaron al 
whatsapp de El Ciudadano, 
indicaron casos en la región 
en los que no se cumple el 
decreto presidencial.

Por caso, un vecino de 
Villa Adriana, mencionó 
que en “los fondos de San-

ta Anita en el kilómetro 51, 
donde se ubican los hornos 
de ladrillos están trabajan-
do normal y traen gente 
de La Matanza y Capital, 
incluyendo a los patrones. 
No cumplen con la medida 
de seguridad con el tema 
de Covid-19 y temo por 
nuestra salud”.

También otro vecino dijo 
que el martes 30, “los con-
troles en Ruta 3 kilómetro 
51, entrando a Cañuelas 

no figuran desde hace tres 
días” y luego detalló que 
“salí a las 8 de la mañana 
y no hay nadie”.

Por otro lado, el vecino 
se preguntó: “¿Cuál es el 
control si dicen que que-
damos en fase 3? En La 
Matanza hay demasiados 
contagiados. Y el fin de 
semana en Santa Anita fue 
joda. Mucha gente vino a 
pasar el fin de semana, si 
nadie te controla”.

A partir del próximo fin de semana diez nuevos 
agentes de tránsito, cinco hombres y cinco muje-
res, se incorporarán a los controles en los accesos 
de República Oriental del Uruguay, Avenida Li-
bertad, Pellegrini, Ruta 205 (Máximo Paz), Ruta 
3 (Santa Anita), Del Carmen y los operativos es-
peciales en Uribelarrea y El Taladro.

Suman nuevo personal 
de tránsito para 

reforzar controles 

A un mes de la autorización para la apertura 
de los rubros no esenciales del distrito la Cáma-
ra Comercial e Industrial de Cañuelas (CCIC) 
emitió ayer una gacetilla de prensa en donde 
resaltó “la responsabilidad y dedicación en re-
lación al respeto a las normas y protocolos por 
parte de ‘todos los comercios’ que están traba-
jando dentro de los márgenes de horario esta-
blecidos por el Ejecutivo municipal y exhorta 
a los mismos a seguir bogando con el mayor 
esmero y cuidado posible para proteger la sa-
lud de la comunidad como también su propia 
economía”.   

En el mismo texto se valorizó la confianza 
del Ejecutivo al sector comercial y se instó a 
continuar con la comunicación para avanzar 
“progresivamente a la tan ansiada normalidad”. 

La Cámara destacó “la 
responsabilidad de los 

comercios”     
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POLÍTICA EN PANDEMIA

Momentos de tensión se vivieron el pasado miércoles 
por la mañana en la zona de Máximo Paz Oeste cuando 
empleados municipales del distrito vecino de Ezeiza 
soldaron rejas y mallas de hierro para cerrar dos pasos 
peatonales que unen a ambos partidos.

La disposición del distrito gobernado interinamente por 
el jefe de Gabinete, Gastón Granados –hijo del intendente 
Alejandro Granados (de licencia)–, se basó en la dife-
rencia de fases, en el contexto de la crisis sanitaria por el 
COVID-19, en las que se encuentran las jurisdicciones. 
Cañuelas está en Fase 3 y Ezeiza, con 431 casos de coro-
navirus –según el último parte oficial–, volvió a la Fase 1.

La clausura de los pasos interjurisdiccionales sorpren-
dió a los residentes del lado cañuelense e incluso a los 
propios funcionarios locales. Lo cierto es que a la hora 
de tomar medidas el Ejecutivo de Ezeiza no da muchas 
vueltas y aplica sus decisiones en el territorio.

El cierre perjudica fundamentalmente a los pobladores 

Ezeiza clausuró dos pasos peatonales que lo unen con Cañuelas 
Ambos puentes atraviesan el Arroyo Cañuelas y articulan la zona oeste maximopaceña con el barrio Güemes 
del partido lindante, que en el marco de la pandemia volvió a la Fase 1 por el crecimiento de casos de 
coronavirus. Vecinos ‘reabrieron’ al menos uno de ellos. 

Uno de los puentes clausurados entre Máximo Paz Oeste y 
barrio Güemes.

Es cierto que nadie imaginaba que el Aislamiento 
Social, Preventivo y Obligatorio (ASPO) iba 
a ser tan extenso llegando hoy a los 107 días 

de cuarentena, y donde la mayoría de los concejales de 
Juntos por el Cambio se limitaron a difundir algunas 
reuniones por Zoom que hacían desde sus casas, pero 
esa imágenes contrastaban con la de los funcionarios del 
Ejecutivo y la propia intendenta Fassi en plena gestión, 
recorriendo los barrios. Se ven operativos de desinfec-
ción, vacunación, asistencia alimentaria y también la 
llegada de programas nacionales, como lo es el DetectAR. 
Ningún referente de la oposición, visualizada en Juntos 
por el Cambio tiene esas imágenes para mostrar. Mientras 
el ciudadano común está yendo a trabajar, a pesar del 
riesgo, la imagen del Zoom desde la ‘reposera’, como 
referenciando a su líder el ex presidente Mauricio Macri, 
quien hoy genera indignación con la causa de espionaje, 
a propios y extraños, hecho que nada les suma al espacio.

En los últimos días, algunos dirigentes del espacio 
opositor detectaron el humor social y pretenden mostrarse 
más activos, motivo que aceleró las diferencias en el 
bloque donde parece haber algunas grietas.

Para empezar, el PRO se quedó con los lugares más 
codiciados: las sillas en el Comité de Seguimiento, 
Carlos Alvarez y el Comité de Salud con Patricia Ro-
landelli. En algunos medios Nacho Duhalde referente 
de la UCR opinó sobre los controles y el plan DetectAR 
y aseguró que había planteado observaciones a algunos 
funcionarios. No cayó nada bien en el PRO, ya que la 
figura del jefe de bloque quedó desdibujada: en teoría, 
el espacio institucional para esos planteos es el Comité, 
pero Duhalde necesita mostrarse porque en las próximas 
elecciones, que están más cerca de lo que parece, tiene 
que renovar su banca, teniendo dos fuertes competido-
res: Carlos Alvarez, como presidente de bloque esta vez 

maximopaceños ya que los mismos cruzan el límite distrital 
para ir a comercios, a la sala de primeros auxilios, para retirar 
comestibles a los colegios públicos y hasta es un atajo para 
llegar a sus trabajos en las empresas de Ezeiza. Esa zona del 
partido gobernado por la familia Granados está más desarro-
llada que la autóctona.

Los habitantes del lado cañuelense no tomaron con agrado 
el cierre peatonal. Luego que los trabajadores municipales 
finalizaron la colocación de las rejas y mallas metálicas, 
vecinos de Máximo Paz arrancaron a mazazos las barreras 
de uno de los puentes, que está más en el fondo del suburbio.
En un primer momento las autoridades locales aceptaron la 
resolución del hijo del licenciado ‘Sheriff’ Granados; pero 
finalmente ayer se habría llegado a un acuerdo de reapertura 
de ambos puentes, uno quedará bajo la custodia del distrito 
vecino y otro con el cuidado de una posta sanitaria en el marco 
del programa ‘El Barrio cuida al Barrio’ promovido por la 
subsecretaria de Hábitat y Economía Popular a cargo de Marta 
Ferraro; que junto con el Jefe de Gabinete, Fernando Jantus, 
el Secretario de Seguridad, Rodolfo Ojeda, y el comisario 
de Máximo Paz recorrieron la zona.

Marcelo Romero
marcelo@elciudadano.com.ar

¡Compren pochoclos!
En Cambiemos la interna ya empezó, mientras hoy la agenda pública pasa por los temas relacionados con la 
pandemia y la gestión, podemos ver cómo la salud, la economía, los controles, la prevención y la asistencia 
social dominan la preocupación de los vecinos. En ese contexto, los concejales pasaron a un segundo plano y 
casi no tienen protagonismo, las sesiones no tienen trascendencia.

necesita encabezar la lista si quiere posicionarse como 
candidato a intendente en 2023, y Leonardo Iturmendi, 
que también debería volver al Concejo Deliberante si 
piensa en un proyecto para reemplazar a Fassi. De los 
tres mencionados, hay dos que pueden tener chance, 
pero hoy resultaría casi imposible que los tres puedan 
ser concejales, y ellos lo saben. Duhalde picó en punta, 
dijo que se va a alinear a Martín Losteau y que quiere 
una UCR que no sea dependiente del PRO. Alvarez no 
está encontrando un posicionamiento que lo deje cómodo 
siendo representante de un sector con mucho apoyo de la 
Cámara de Comercio, hoy la entidad tiene buen diálogo 
con Fassi y están agradecidos por la apertura comercial 
en Cañuelas. Pedir la vuelta a la Fase 1 no sería buena 

estrategia para Juntos por el Cambio. Iturmendi por 
ahora mira de afuera, pero piensa en convertirte en 
presidente de la UCR para desde ahí volver a ser 
candidato. Por último no podemos dejar de lado al ex 
candidato a intendente Santiago Mac Goey, quien hoy 
se encuentra recuperando de una intervención quirúrgi-
ca, y que es indicado por funcionarios y dirigentes del 
espacio como “El” candidato en Cañuelas. Veremos si 
con el correr de los días el espacio conformado por el 
PRO, UCR y la Coalición Cívica logra llegar a algunos 
acuerdos, dado que para la elección del año próximo 
solo se renuevan 4 bancas, de las cuales por la ley de 
paridad de género, solo hay lugar para dos hombres. 
¿Enemigos íntimos?

Rodo Herrera
rodo@elciudadano.com.ar

Una de las últimas reuniones virtuales de una oposición que empieza a competir.
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Un poco antes del inicio de la 
cuarentena se tomaron medidas 
en el Hospital Subzonal Espe-

cializado ‘‘Dardo Rocha’’ de Uribelarrea, 
el centro psiquiátrico de hombres que se 
encuentra desde 1972. Allí están interna-
dos un total de 83 pacientes con distintas 
enfermedades que afectan su salud mental 
y física, y que debido a las medidas de 
aislamiento tomadas por la pandemia, ya 
no tienen contacto físico con sus seres 
queridos para evitar contagios. Tampoco 
salen a participar de actividades artísticas 
y recreativas ni a trabajar.  Con dibujos, 
charlas y llamados telefónicos, algunos 
de los pacientes se enfrentan a las nuevas 
medidas adoptadas por el coronavirus.

Antes del decreto presidencial se sus-
pendieron los acompañantes terapéuticos  
–oriundos de nuestra ciudad– que iban 
al hospital para acompañarlos en tareas 
diarias, como son atarse los cordones o 
mirarse a un espejo.

Los internos se encuentran a cargo de 
un curador, del Estado, que se produce 
cuando un individuo está en medio de una 
situación de salud que excede a lo familiar 
y es peligroso para sí y terceros.

Además de no contar con el recurso de 
los acompañantes, ya no tienen las salidas 
temporales, pero tampoco las visitas de 
unas quince familias.  Y en medio de la 
cuarentena absorbió también a tres inter-
nos que estaban en casas de sus familias. 
Uno de ellos no se integró y los otros 

Los pacientes del Hospital 
Dardo Rocha también

adaptados a la pandemia
Desde antes del decreto de Aislamiento Social, 
Preventivo y Obligatorio, el nosocomio psiquiátrico de 
Uribelarrea restringió las visitas de los familiares. Les 
dejan hacer llamadas al teléfono del centro de salud 
para comunicarse con sus seres queridos.

Algunos momentos de cuando los pacientes participaban de salidas temporales.

Leandro Barni
leandrob@elciudadano.com.ar

permanecieron con sus  parientes.
Al tratarse de un centro de salud y como 

sucede con los geriátricos, el virus es el que 
entra a estos espacios llevado por los traba-
jadores de salud o proveedores. Por ello se 
adoptaron una serie de medidas. El Dardo 
tiene un plantel de casi 70 trabajadores.

Es entonces que aislaron a los ‘chicos’, 
como se llama de manera cariñosa a los 
internados, por lo que no entra el personal 
que no hace tarea alguna con los pacientes. 
Y los proveedores ingresan por otro acce-
so. Además se rota el horario del personal 
de salud y se cambiaron algunos ambien-
tes para seguir atendiendo a los internos. 
Asimismo se toma la temperatura y desin-
fectan los calzados.  Por otro lado tienen 
preparadas 16 camas de aislamiento, las 
que hasta el momento no fueron usadas.

Y para suplir en algo esa pérdida de 
contacto del paciente con su familiar, se 
efectúan llamadas telefónicas en la enfer-
mería, antes iban a una oficina. Todo para 
evitar contagios. También han efectuado 
videollamadas o enviado WhastApps con 
los aparatos de los empleados. Pero este 
tipo de proceder no es posible con todos 
los internos por sus características  en la 
psiquis.

“Los chicos saben y con su capacidad 
te dicen que anda un bicho afuera y que 
por eso no se puede salir”, dice una tra-
bajadora que presta servicios. También 
hay varios pacientes que no saben lo que 
sucede por su patología profunda por lo 
que no se alteró su rutina.  Sin embargo, 
siguió diciendo la empleada consultada, 
“cada uno de nosotros tiene una llegada 

afectiva diferente, sea el celador, un enfer-
mero, con el médico y entonces te dicen 
‘mamá’, otro que muestra los dibujos, o 
tienen alguna pelea. Esto se vio alterado 
con los movimientos del personal”.  Tam-
bién extramuros varios de ellos mantienen 
contacto con los vecinos de Uribe, que 
pueden por caso llegar a invitarlos a un 
cumpleaños familiar.  

Antes de la pandemia los chicos po-
dían ir a visitar el mar, tomar clases de 
folklore, pintar en el Instituto Cultural 
Cañuelas. También otros concurrían a un 
taller protegido en el centro de la ciudad. 
Y es entonces cuando algunos de los 
chicos empiezan a traslucir tristeza por la 
pérdida de las salidas o alterarse un poco.

Sin pabellones como son en otros lu-
gares de psiquiatría, se trata de una casa 
amplia para los pacientes que puede lle-
var internaciones hasta de por vida, que 
van de los 25 a los 73 años. La mayoría 
de ellos son bonaerenses y provenientes 
de familias muy carenciadas, cuando las 

tienen.  
“Se hacen solo llamadas de las familias 

que tienen un vínculo con el paciente, no 
hay más visita de los seres queridos y no 
se hacen más salidas. Frente a la pandemia 
se montó además un circuito cerrado, con 
lo cual nos cubrimos puertas adentro de la 
gente que viene a trabajar y se estableció 
un protocolo, que hasta ahora protegió al 
personal y a los internos, varios de ellos 
de edad avanzada y con deficiencias men-
tales. Estamos en un buen camino y espe-
ramos continuar de esa manera“, afirmó el 
director médico del Dardo, Aníbal Zabala, 
quien se encuentra a cargo desde el 2008, 
ante un llamado de este semanario.

Sobre los efectos de la cuarentena en 
los pacientes mencionó que “lo entienden 
y algunos de ellos piden un tapabocas, 
para lo cual se les entrega en señal de 
apoyo. Ellos tienen un sexto sentido 
que a veces nosotros no tenemos. Y está 
viniendo todo bien. No hubo desborde 
emocional”, cerró el profesional.

Desde el nosocomio se pide a la comunidad que ayuden al hospital y su Co-
mité de Crisis con donaciones de juguetes, que pueden ser autos (no pequeños), 
rompecabezas (de pocas piezas y grandes), metegol y juegos de mesa, asimismo 
puede ser algún sillón o puff. Para las colaboraciones deben comunicarse antes 
con el nosocomio al (02226) 49-3037. “Al recortarse las actividades que hacían 
afuera se trata de mantener el estado de confort y buscar una nueva distracción”, 
explicó el directivo del hospital Aníbal Zabala.

Por un salón de juegos

Piden el programa DetectAR 
para el Corredor de Ruta 3

La iniciativa surgió de la Sociedad de Fo-
mento de Santa Rosa ‘María S. Berger’, 
dirigida por Sandra Rocha, y luego se sumó 

al pedido la de Santa Anita. 
Ayer ambas organizaciones entregaron una carta 

en la Mesa de Entradas del Palacio Municipal que 
sostiene: “Por medio de la presente  las sociedades 
firmantes hacemos llegar nuestra preocupación por 
el crecimiento pandémico de COVID-19, como 
es de público conocimiento, este virus que tiene 
contagios tanto estrechos como comunitarios nos 
pone en alerta. 

Por eso creemos necesario la prevención a través 
de todas las herramientas posibles, una de ellas y 
motivo de esta nota es el programa de hisopados 

DetectAR realizado en los últimos días en la lo-
calidad de Máximo Paz. 

Apelando a los mismos motivos pedimos una 
intervención del programa DetectAR COVID-19 en 
el Corredor 3 de nuestra ciudad para detectar posi-
bles casos y de esa manera evitar ramificaciones”.

En la zona de Ruta 3 hay trabajadores de distin-
tas empresas del distrito que fueron confirmados 
con COVID-19 y además hay otros casos en los 
diferentes barrios del corredor. La preocupación 
comunal llevó al pedido de la implementación 
del programa que realiza testeos a personas que 
presentan un solo síntoma de la enfermedad y 
busca posibles casos entre los contactos estrechos 
de los infectados. 

Una vecina visibilizó un video donde se a adultos y a me-
nores jugando al fútbol en un potrero del barrio Buen Pastor, 
violando por completo la cuarentena. La señora realizó la 
denuncia, pero lograron escaparse al ver llegar a la Guardia 
Urbana al lugar.

Barrio Buen Pastor:  violan la 
cuarentena para jugar al fútbol
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El pasado miércoles alrededor 
de 40 vecinos organizaron una 
asamblea en la plaza central 

del barrio Guzzetti para dar a conocer 
las deficiencias del barrio y qué los 
preocupa día a día.

Inseguridad creciente, falta de man-
tenimiento en general, mala o nula 
iluminación, insuficiente protección po-
licial, la paralización de la Sociedad de 
Fomento local y promesas incumplidas 
de parte de los funcionarios municipales; 
son algunas de las quejas escuchadas por 
El Ciudadano y que afectan a los 300 
residentes de la zona.   

“Hay mucha inseguridad, las mujeres 
no pueden salir porque las asaltan o las 
corren”, manifestó un vecino. Al mis-
mo tiempo una mujer explicó “a mí me 
apuntaron en el estómago y me sacaron 
el celular. Hice la denuncia lo buscaron 
por las cámaras, lo reconocí y todavía 
no tuve respuesta. No sabés las vueltas 
que tuve que dar, la policía lo conoce y 
los fiscales también”.

Vecinos del Guzzetti: “estamos cansados
del abandono y la inseguridad”

Se reunieron para discutir las problemáticas que sufren desde hace años. Denuncian que las autoridades 
municipales y la comisión barrial que funciona en el lugar no les dan soluciones. Piden que la intendenta los 
escuche y vivir un poco mejor.

Una de las calles del barrio Guzzetti luego de las 
lluvias.

Los vecinos en la asamblea popular.

ARBA amplió 
otra vez el plazo 
para pagar 
Inmobiliario 
Urbano, 
Automotores y 
planes de pago

Semanas atrás se vol-
vió a extender por 60 
días el plazo para abo-
nar con descuento los 
impuestos Inmobilia-
rio, Automotores y las 
cuotas de los planes de 
pagos cuyo vencimiento 
operaba en el mes de 
junio.

En el impuesto In-
mobiliario Urbano el 
beneficio podrá pagarse 
en término hasta el 10 de 
agosto próximo.

En Automotores la re-
programación alcanzó a 
la segunda cuota cuyo 
vencimiento estaba pre-
visto para el lunes 15 
de junio. Ahora se po-

drá abonar hasta el 14 de 
agosto, accediendo a boni-
ficaciones de hasta 20 por 
ciento por pago en término.

También se amplió por 
dos meses el plazo para 
cumplir con las cuotas y 
anticipos de planes de pago, 
pasando del 10 de junio al 
10 de agosto. La medida 
abarca tanto a las pymes 
como al resto de los contri-
buyentes adheridos a pro-
gramas de regularización.

El beneficio alcanza ade-
más a los contribuyentes 
que adhieran a un nue-
vo plan de pagos, ya que 
abonarán el anticipo y la 
primera cuota en esa misma 
fecha.

ANSES prorrogó 
suspensión del 
trámite de 
supervivencia para 
el cobro de julio y 
agosto

El organismo decidió 
prorrogar la suspensión de 
la realización del trámite 
de supervivencia/ Fe de 
Vida para los jubilados y 
pensionados para el cobro 
de las prestaciones de julio 
y agosto. Esto significa que 
no es necesario que los 

beneficiarios concurran 
a los bancos para hacer 
el trámite. La medida 
tiene como objetivo ga-
rantizar el cobro de las 
jubilaciones, pensiones 
y Pensiones No Con-
tributivas (PNC) en el 
marco de la pandemia 
por el COVID-19.

Se extendió el 
Ahora 12

La posibilidad de ad-
quirir bienes y servicios 
mediante la financiación 
del plan nacional se 
prorrogó hasta el 31 de 
diciembre y se puede 
utilizar para comprar ar-
tículos nacionales en 3, 
6, 12 ó 18 cuotas sin in-
terés. Se mantiene la po-
sibilidad de comprar con 
este plan en cualquier 
día de la semana. Algu-
nos de los productos al-
canzados por el plan son 
los electrodomésticos, 
indumentaria, calzado, 
marroquinería, mate-
riales y herramientas de 
construcción, muebles 
para el hogar, bicicletas, 
motos, turismo, ante-
ojos, libros, juguetes, 
celulares, televisores, 
neumáticos, entre otros.

La falta de seguridad es la desesperada 
urgencia de los habitantes del Guzzetti, 
un barrio pequeño centrado entre el 
Camino Panelo y el Monte Mateo. Los 
robos ya no son hechos aislados, de los 
pequeños hurtos pasaron a entraderas 
en los humildes hogares a plena luz del 
día. Según los presentes, “es gente que 
viene de afuera” y ya se reunieron con el 
secretario de Seguridad, Rodolfo Ojeda, 
y con representantes de la policía pero 
todavía no hay soluciones.

“El domingo a la tarde un vecino salió 
al patio de la casa y tenía un tipo metido 
en el fondo y le tiró unos tiros. A otra 
señora le entraron a la casa en la misma 
noche; hace dos años que esto viene 
empeorando. Somos muchos los dam-
nificados y solo decimos que queremos 
vivir medianamente bien”, suplicó un 
damnificado.

“Necesitamos que un patrullero esté 
cerca y ande por el barrio, que llamés y 
vengan. El único que viene enseguida es 
la Guardia Urbana, después la policía y 
el 911 no vienen o llegan tarde. Estamos 
cansados del abandono y la inseguridad”, 
sentenció otra víctima de la delincuencia. 

Otro de las deficiencias que impacien-
tan a los moradores es el estado de las 
calles, con la caída de alguna lluvia los 
remises, los patrulleros y las ambulan-
cias no quieren entrar al lugar. Además 
sostienen que los fomentistas del barrio 
no los escuchan. 

El reclamo es simple, “pedimos una 
entrada como la gente, no hay zanjeo 
hace años. La comisión está para que 
nosotros no lleguemos a reclamar, le 
decimos que tenemos un problema y te 
dicen ‘bueno quedate tranquilo que ya 
te lo van a solucionar’. No nos sentimos 
representados”.

La construcción de la Sociedad de Fo-
mento Barrio Guzzetti quedó inconclusa 
y solo tiene dos filas de ladrillos levan-
tadas. “Se prometió un playón deportivo 
que nunca comenzó, el mantenimiento 
de la cancha lo hace un vecino con la 
donación de la nafta y los materiales”, 
se ofuscó un hombre.   

Otra vecina dijo, “el año pasado mi 
nene se me enfermó mal y la ambulan-
cia no quiso entrar, desde ahí vengo 
pidiendo que arreglen un poco. Antes 
de las elecciones hubo una reunión por 
las luminarias, nos hicieron marcar los 
postes en donde no funcionaba la luz. 
Estuvimos dos días marcando y nunca 
vinieron a cambiar nada, solo cambiaron 
cuatro o cinco”.

“Hablamos con el señor José Medra-
no para la iluminación y con Marcelo 
Ponce para cambiar unos tubos y dicen 
que no tienen presupuesto. Esto no es 
justo, hay alguien que gobierna la ciudad 
de Cañuelas y tiene que escuchar a los 
vecinos. No queremos que vengan sola-
mente cuando hay elecciones, queremos 
ser escuchados. Dijeron que de a poco 
iban a ir haciendo algo, barrio por barrio 
y nunca más. Arreglan y dejan peor”, 
corearon los asambleístas.  

Mientras tanto los vecinos no se 
quedan de brazos cruzados y colocaron 
carteles para señalizar las calles para 
que los remiseros no se pierdan; los 
materiales fueron aportados por ellos 

mismos. Iniciativas idénticas se realizan 
en otros barrios de Cañuelas porque son 
inexistentes los carteles indicadores. 

“Queremos tener respuestas y por eso 
nos reunimos acá, si no las tenemos en 
unas semanas vamos a ir a la Munici-
palidad porque algunos la votamos –a 
la actual intendenta– y no es justo que 
no se acerquen. Hay gente que necesita 
ayuda y solo vienen en las elecciones. 
Necesitamos lo principal una entrada 
como la gente, que entre un remis, una 
ambulancia. Además nos dijeron que iban 
a abrir la calle Raggio y no lo hicieron, 
¿en qué situación está la apertura de esa 
calle? Queremos que se pueda recorrer el 
barrio, es un lugar chico de tres cuadras. 
Queremos ser recibidos y atendidos por 
la intendenta”, fue la súplica final.
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El jefe de bomberos voluntarios 
de Cañuelas, Hernán Ortiz, 
anunció su renuncia indeclina-

ble al cargo, al parecer por diferencias 
con la Comisión Directiva de Bombe-
ros. Esta medida estaría dirigida a la 
presidenta de la CD Mariela Aristegui.

Ortiz no quiso brindar declaraciones 
a este medio, solo confirmó la decisión.

El ahora ex jefe, de 43 años, que asu-
mió el mes pasado a cargo de Defensa 
Civil de Cañuelas, presentó su renuncia 
a las autoridades bomberiles el viernes 
26 de junio.

“Hubo un proceso, corto, de diferen-
cias entre la Comisión y el Cuerpo Acti-
vo, que lo hicieron agotar a Ortiz”, jus-
tificó una fuente de bomberos al intentar 
explicar a la prensa los posibles motivos 
de la renuncia de Ortiz.

El nombre del sucesor de Ortiz se co-
noció al día siguiente.

Desde otro sector de Bomberos se es-
cuchó decir a este medio que “con esta 
renuncia no se ha detenido ni tiene por 
qué detenerse el trabajo. Bomberos si-
gue operativo”.

El sorpresivo alejamiento de Ortiz ge-
neró inquietud entre los hombres y mu-
jeres del cuartel, sobre todo afectados 
por la pandemia y por los cuales hubo 
contagiados entre su plantel de casi 50 
servidores, en el cual todavía no cuenta 
con la totalidad de sus efectivos.  Con 
este hombre se despidieron también a 
los cargos dos integrantes de la jefatura.

Para un ex integrante de la Comisión, 
que calificó la renuncia como “preocu-
pante”, la explicación del hecho radica 

en que “no estaba de acuerdo la comi-
sión con la jefatura. Pero algo que no se 
imaginaba, sobre todo con el problema 
del ‘Boty’ (Peralta) y por el cual se ha-
bía sido elogiado al jefe por cómo enca-
ró el tema. Pero el ofrecimiento que le 
hizo el municipio en Defensa Civil no 
fue de agrado en algunos integrantes de 
la Comisión, que tiene un conflicto con 
la Municipalidad”.  En tanto, en Ortiz, la 
decisión no fue fácil, “está con tristeza. 
Y venía con ganas trabajando en estos 
últimos años por las cosas conseguidas 
y hasta de algún reconocimiento oficial 
de la provincia”, resumió alguien que lo 
trata. El oficial auxiliar Ortiz había sido 
designado en esa función de jefe hace 
tres años y lleva 23 como bombero vo-
luntario.

Con estas salidas volvió a escucharse 
rumores que hay dos unidades que no 
contarían con la VTV especial y otras 
autobombas en condiciones deficientes.  
Pero también hay que mencionar que 
cuentan con unidades 0 kilómetro, cosa 
que nunca había ocurrido en la institu-
ción.

Otros integrantes de la Comisión, por 
lo bajo comentaron a este medio que 
primero se enteraron por versiones pe-
riodísticas y horas más tarde por una 
nota que desde la jefatura de Bombe-
ros entregó a la Comisión. El tema hizo 
convocarlos en esa misma jornada por 
la noche, de forma reunión virtual y con 
carácter de urgente. De esa convocato-
ria, con “muchos nervios” como apuntó 
algún testigo, surgió al día siguiente el 
nombre del jefe, de manera interina fue 

Tras la renuncia inesperada de Hernán Ortiz, asumió Rubén Ponce
La dimisión del jefe de Bomberos Voluntarios de Cañuelas genera preocupación por el futuro del cuerpo 
uniformado. Intensas reuniones. Versiones y cruces.

Rubén Ponce fue convocado para ejercer la conducción de los bomberos luegod e la salida de 
Heran Ortiz.Hernán Ortiz.

Todo se dio tras la renuncia de Hernán Or-
tiz, actual titular de Defensa Civil, por 
lo que en la noche de este jueves la Fe-

deración de Bomberos de la Provincia de Buenos 
Aires tomó la decisión de intervenir el cuartel de 
Cañuelas, dado que ni siquiera llevaron adelante 
el examen que se le debía tomar a Rubén Ponce 
como nuevo jefe. Resta saber quién será el inter-
ventor designado en las próximas horas.

Alguna de las irregularidades que este sema-
nario pudo conocer son que la Comisión, a car-
go de la Dra. Mariela Aristegui desde 2011, no 
respeta el protocolo para COVID-19 teniendo en 
funciones a personal sanitario (caso ‘Boty’), la 
intromisión de la Comisión en el cuerpo activo, 
tener alguno de los móviles “flojito de papeles”, 
a tal punto que circulan sin VTV, como también 
personal de manera irregular en alguna de las de-
pendencias. Además la comisión debería dar al-
guna explicación de por qué manda a vendedores 
de rifas vestidos con uniforme oficial, como así 
también del manejo de fondos millonarios por los 
subsidios que los gobiernos (municipal, provin-
cial y nacional) le otorgan año a año, sumado a 
los sorteos, entre los que se encuentra el ‘Chan-
cho Móvil’.

Papelón: el cuartel de Cañuelas fue intervenido 
por la Federación de Bomberos Bonaerense

designado Rubén Ponce, quien armó su 
nueva jefatura.

En el año 2011 hubo una fuerte crisis 
en la institución que derivó en una toma 
del cuartel y hasta en una investigación 
penal. Y nadie quisiera volver a una si-
tuación semejante.

A todo esto, hay que también con-
vocar a una nueva comisión directiva, 
cuestión que viene siendo postergada la 

asamblea desde marzo, paralizada por la 
pandemia. A la elección estarían en con-
diciones de votar unos 400 socios.

Trascendió que, al cierre de esta edi-
ción, integrantes de la Federación de 
Bomberos de la Provincia se acercaban 
a recabar información al cuartel de San 
Martín y Mitre, del mismo que podría 
llegar gente de Defensa Civil de la Pro-
vincia.  

FOTO FACEBOOK.
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El camino es reinventarse, por ello el pasado jueves 
la posada ‘Como Entonces’ estrenó su tienda onli-
ne en donde ofrece distintos productos regionales 

que suelen tener en su restaurante de la localidad uribeña.  
Si bien muchos operadores turísticos del lugar venden 

sus elaborados mediante redes sociales hasta el momento se 
toma como una modalidad transitoria por la crisis de la pan-
demia mundial. En cambio, la posada decidió dar un paso 
más y formalizar mediante la página el comercio en línea de 
artículos provenientes de Uribelarrea y de la región.

Mariela Velázquez es la titular del hotel, ubicado sobre 
calle María Auxiliadora, y la impulsora del proyecto. En 
diálogo con EL Ciudadano describió “en realidad en la po-
sada tenemos un restorán y ahí mismo vendíamos algunos 
productos regionales o picadas, además la vinoteca estuvo 
siempre; pero nunca pensamos vender online. Arrancó entre 
amigos, preguntaba si querían comprar algo, después me 
empezaron a pedir si agregaba un salamín o un dulce de 
leche. Así fui hablando con las chicas de Hook de Cañuelas 
y me dieron una mano para armar todo”.

Tras seguir el camino de los demás emprendimientos que 
comenzaron a explotar las ventas por internet, Mariela se 
encontró con pedidos que llegaban por redes, e-mail, o en 
su teléfono personal y esta desorganización la determinó a 
reinventarse para comenzar una posible salida a la crisis. 
Así, la emprendedora concretó el proyecto, que requería una 
inversión inicial y un gasto de mantenimiento, y determinó 
que si daba el paso sería para continuarlo en la post-pande-
mia. “Con la tienda automatiza algunas cosas, la gente pue-
de ver las fotos, vas llenando ‘el carrito’, al final te indica 
el costo de envío y te pide algunos datos. La Tienda Nube, 
que es una página para emprendedores, tiene sus cosas pero 

‘Como Entonces’ lanzó su tienda online
Por las restricciones sanitarias emprendedores de Uribelarrea buscan sobrellevar la crisis del sector turístico 
y generan proyectos. En comoentoncesregionales.com.ar, encontrás la novedosa propuesta. 

ayuda porque te ordena y si no te organizás no sabés quién 
te escribió”, valoró Velázquez.

Las diferencias al ser sutiles pasan desapercibidas pero no 
lo son; una modalidad es vender por redes de forma casual 
y otra organizar una nueva unidad de negocio que replantee 
una salida organizada con los presupuestos de inversión que 
el negocio conlleva.    

“La verdad que es todo un trabajo, las chicas me plantea-
ron que esto es un proyecto que hay que sostener, así que 
me lo planteé como algo a continuar ya que hay costos de 
armado y mantenimiento que no se pueden pensar para la 
pandemia y luego ya está. La idea es continuarlo”, concluyó 
Mariela.   

El mundo emprendedor es así y los que lo inician saben 
que el destino depara nuevas realidades y desafíos. La em-
prendedora asumió la pandemia como una oportunidad y 
resumió “los que somos emprendedores manejamos todo, 
repartos en Capital, reparto local, armamos la logística, ven-
demos los productos. Esto se armó pura y exclusivamente 
por la pandemia, sino no se me hubiera ocurrido. En general 

ya tenemos buena aceptación, la gente sabe quienes somos 
y de algún modo ya te conoce y extraña. Hace un mes que 
vengo armando la página, más allá de que a los 15 días de 
arrancar la cuarentena hago delivery”.

Todos los productos ofrecidos en la página son de la zona 
de Uribelarrea y Cañuelas; más variedades de vino regional 
y de la vinoteca personal de la posada. También hay pica-
das, alfajores, escabeches y próximamente se agregará dul-
ce de leche y miel.

En general las ventas mediante internet suelen representar 
el 10 por ciento de la entrada de un comercio. El porcenta-
je parece menor pero en el período actual todo suma para 
que el espíritu emprendedor no decaiga. Por el momento 
el dinero que entra por la venta online, más los programas 
gubernamentales, “ayuda a cubrir los sueldos”, reconoció la 
titular de la posada aunque no para los demás gastos.

Para comprar buscás la página comoentoncesregionales.
com.ar, seleccionás los productos, llenás el carrito, te con-
firman la disposición de los productos –hay algunas demo-
ras por las restricciones de circulación– y listo.

El conflicto por las deudas 
acumuladas de los prestadores 
turísticos con la empresa Car-
boni, como consecuencia de la 
parálisis de la pandemia y la 
cuarentena, se mantiene.  La coo-
perativa eléctrica de Uribelarrea 
no presentó ninguna propuesta y 
los emprendedores tampoco, ya 
que es imposible plantear una 

fecha de inicio de pago cuando 
aún no existe un horizonte cla-
ro de cuándo podrán reabrir sus 
comercios.

Por otra parte, el decreto que 
suspendía los cortes de servicios 
de energía eléctrica, internet, 
gas y TV por cable se prorrogó 
y estableció que se pueden te-
ner hasta seis boletas impagas, 

lo que generó más tiempo para 
mantener la calma.

Desde el sector de turismo mu-
nicipal y los concejales siguen el 
tema y en las últimas sesiones el 
Concejo Deliberante estableció 
una resolución para que el muni-
cipio tenga un representante en 
la Cooperativa Carboni y parti-
cipe en los reclamos.

Aún se espera la resolución con la eléctrica Carboni

Marcelo Romero
marcelo@elciudadano.com.ar

Leandro Barni
leandrob@elciudadano.com.ar

La crisis de los úl-
timos años ya 
lo había puesto 

contra las cuerdas, pero el 
cierre impuesto por decre-
to del Aislamiento Social, 
Preventivo y Obligatorio 
terminó de darle a un his-
tórico comercio cañuelense 
un certero golpe, tras una 
decisión analizada por la 
familia propietaria.

Ubicado en las últimas 
décadas en Libertad 555 en-
tre Belgrano y Acuña, (lue-
go de funcionar en Libertad 
al 900, en donde hoy está un 
gremio), la ‘joyería de Ca-
ñuelas’, como lo conocían 
todos, fue un clásico en el 
centro de la ciudad, y un ne-
gocio de varias generacio-
nes de vecinos y familias. 
Un lugar con novedades en 
relojería, con productos clá-
sicos de alhajas y joyería, 
además de regalería.

Esta semana cerró Joyería Rizzi
Estaba en Av. Libertad entre Belgrano y Acuña. Un histórico desde 1962. 
Fueron tres generaciones. Es uno de los negocios más antiguos de la ciudad.

“Mi abuelo Alfonso Ri-
zzi le compró el fondo de 
comercio a un señor de 
apellido Frescino, de quien 
aprendió el oficio y ese fue 
el origen. En primer lo-
cal estuvo en Libertad al 
900 hasta 1975, cuando lo 
siguió mi abuela Angeli-
ta tras fallecer mi abuelo. 
Entonces se vinieron a esta 
galería Michellión, de las 
hermanas Michellión, a un 
local que no daba a la calle, 
pero ya se estaba más en el 
centro. Mi madre Esther, 
mi tía Delfa y la abuela lo 
manejaron por aquellos 
años. También tuvieron una 
tienda y cosían’’, dijo esta 
semana Marcela Curone 
luego de cerrar el negocio 
el martes 30.

“Es doloroso –remarca la 
comerciante, que es tercera 
generación de la familia Ri-
zzi– un cierre que se venía 
pensando, pero con la pan-
demia nos terminó de dar 
un empujón. Esto ya estaba 

hablado con mi prima, y 
como los hijos no están en 
esta actividad no queríamos 
seguir solas con un negocio 
así. Por lo que se termina un 
ciclo. Ya nos despedimos las 
tres por distintas publicacio-
nes. Algunos se acercaron 
a saludarnos y recibimos 
varios llamados telefónicos 
con mensajes lindos a pesar 
de la noticia”. 

Así como sucedió con 
otros locales que se les hace 
imposible sobrevivir a las 
medidas de aislamiento por 
la cuarentena, “ahora que-
remos algunas dedicarnos a 
los nietos, nietas y otras a 
viajar. Es un camino distin-
to, algo triste, pero estamos 
convencidas de que este 
es el nuevo camino”, con-
cluyó Marcela con Mónica 
detrás de los mostradores 
vidriados.

Y luego las dueñas agre-
garon que todavía no ter-
minaron de sacar toda la 
mercadería y el mobiliario. 

“Vamos a seguir con algu-
nas cosas vendiendo, pero 
solo a través de internet 
hasta terminar el stock”, 
aclararon.

Y sobra la venta del fon-
do de comercio respondie-
ron que hubo algún inte-
resado, pero “no se dieron 
todas las circunstancias 
como es apostar a algo que 
no se sabe si funcionará”.  

“Estaba muy lindo el lo-
cal, arreglado, hasta se to-
maba algún cafecito. Y por 
los años 90, me sumo con 
mi prima Mabel, que era 
profesora y mi tía. Con el 
fallecimiento de mi tía y mi 
madre, todo eso del negocio 
cambió”, cuenta Curone.

El trabajo de taller que 
exige un comercio de estas 
características era encar-
gado a gente de la Capital 
Federal para trabajar el oro 
y la plata.

Tras asegurar que luego 
de la decisión tiene un sa-
bor amargo, destaca Curo-

ne que “la joyería tenía una 
forma de atender familiar, 
personalizada, que hacía 
sentirse bien atendido y ser 
confiable”.

A principios de los años 
90 le agregaron productos 
de audio, televisores, ra-
dios, pasacasetes, cristale-
ría y regalos. También supo 
tener bazar y cuchillos.

“Esta semana vino una 
chica que me decía que nos 

compraba por su abuela.  
Es mucha clientela que tu-
vimos en tantos años, para 
lo cual siempre acompa-
ñando a las tendencias de 
las cosas que vendíamos 
en estas épocas y también a 
adaptarse a los bolsillos de 
los clientes”, contó.

Rizzi era la relojería más 
antigua de la ciudad. Otras 
clásicas fueron Mellado y 
Francavilla.

Golpeado por la crisis y la cuarentena se hizo dificultosa su 
actividad y sus dueñas decidieron bajar la persiana.
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MEDIO AMBIENTE

Desde hace tiempo es común ver dentro de los 
barrios privados a especies silvestres como 
teros, cuises, lagartos, zorros y perros. Así 

sucede dentro de las más de 400 hectáreas del Club de 
Campo La Martona, un poco impulsadas por los efectos 
de la pandemia, pero otro poco por situaciones naturales.

Los habitantes de ese predio cuando circulan es fre-
cuente que encuentren a mamíferos y aves, buscando 
agua, algo que se puede convertir en comida o simple-
mente tomando sol.

“Es notoria la presencia que tenemos sobre todo del 
zorro gris. Sobre su presencia en el Club hemos estado 
trabajando con Fauna (Dirección de Flora y Fauna de 
la Provincia), actualizando este tema. Estos animales 
se encuentran en un predio que se fue cerrando con los 
muros y cercos. En consecuencia, hacen que se queden 
en el predio, a pesar de que estas especies cuentan con 
salidas, pero al hallar comida de manera rápida hace 
que se instalen”, comentó el presidente del countrie La 
Martona Gabriel Dias. 

También en búsqueda de una respuesta y de un accionar 
por los animales ajenos al Club, hicieron consultas con la 
Fundación Vida Silvestre, “describiendo la problemática 
y pidiendo ayuda para su abordaje”.

Los especialistas les respondieron que la existencia 
de los zorros es recurrente y “relativamente reciente en 
barrios cerrados de la provincia. Por lo que la normativa 
está en proceso de revisión y optimización”.

El zorro es una especie protegida, por lo que no puede 

Animales exóticos, los otros habitantes 
del Club de Campo La Martona

Controles y espacios para los animales silvestres. La Administración se 
maneja con reglamento interno cuando hay presencia de bichos que no 
tienen dueño y se asesoran con ambientalistas.

Un grupo de residentes se ocupa de atender a los perros sin dueño, bajo las indicaciones del reglamento y la Administración. Antes 
de encontrar un dueño, permanecen en un canil.

ser trasladado ni cazado. Y menos aún darle muerte. A 
esta aclaración que recibieron de los especialistas, tam-
bién figura que no hay registro que los zorros ataquen a 
humanos. Tampoco que susciten conflicto con las mas-
cotas domésticas, pero es mejor tomar algunos recaudos, 
como les señalaron.

Ante esta situación los residentes de La Martona tienen, 
entre otras recomendaciones, no darle alimentos.

Por otro lado, esperan recibir también asesoramiento 
del Conicet, ya que la Fundación Vida Silvestre no realiza 
un asesoramiento sobre este tema. La Dirección de Flora 
y Fauna dejó indicado a la Administración que se evite 
tener huecos en los jardines, de esa manera se prevé que 
funcionen como madrigueras. Además de no darle de co-
mer a los zorros y mantener cerradas las bolsas de basura.

Una alternativa que les brindaron es la instalación de 
boyeros eléctricos en los perímetros de los jardines o un 
equipo ultrasónico en las casas donde se encuentren con 
esta especie durante mucho tiempo y con crias. También 
hay una receta casera, como rociar la vegetación con una 
base de ají. Por último, vacunar los animales domésticos 
contra la rabia.

Tanto es el tema que la Administradora colocó cartele-
ría advirtiendo de no alimentar a los zorros, consultas a 
expertos y charlas para aprender y convivir con la fauna, 
además de armar un mapa donde se informaría de los 
avistamientos de estos mamíferos.

Ante la consulta de El Ciudadano, Dias, indicó, ade-
más: “Contamos también con los perros sueltos, de cam-
po, mestizos. Ante esta situación tenemos una comisión 
protectora de animales y el Club les da cierta protección 
a estos animales abandonados, se los trata desde lo sa-

nitarios se cuentan con caniles que se hicieron para este 
tema y luego se dan en adopción”.

 El mejor amigo
Según informaron desde La Martona, se explica a la 

población del Club que “los perros sueltos en los espacios 
comunes y teniendo en cuenta el peligro potencial que 
esto representa en la seguridad de las personas ya sea por 
el riesgo de transmitir posibles enfermedades a las perso-
nas, como también por la posibilidad que estos animales 
sean los causantes de accidentes de tránsito, agresiones y 
daños a las personas y dispersión de basura y debido a la 
falta de conductas sociales sobre la tenencia de animales 
domésticos, hacen que se deban reglamentar la tenencia 
Responsable de Mascotas para satisfacer la demanda de 
la comunidad, en un marco de buena convivencia”.

Para este tema en el Reglamento Interno se establecen 
definiciones, alcances y responsabilidades, además de 
obligaciones del tenedor del animal doméstico.

Leandro Barni
leandrob@elciudadano.com.ar

FOTO ILUSTRATIVA.
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POLICIALES

Dos allanamien-
tos en viviendas 
del barrio Liber-

tad resultaron negativos. 
La medida judicial obe-
decía a intentar recuperar 
objetos denunciados como 
robados en medio de una 
batahola el 20 de junio en 
esa barriada.

Con instrucciones de 
la fiscal Norma Pippo, el 
martes 30, otra vez una 
importante presencia po-
licial se dirigió hasta ca-
lles Ascasubi y Congreso, 
donde se habrían ocultado 
elementos sustraídos en 
dos casas.

Los elementos denun-
ciados, artefactos del ho-
gar, adornos y muebles, 
se tratan de la familia co-
nocida como ‘los Varela’, 
los que resultaron echados 
por varios vecinos luego 
de arder un auto y una 
casa durante ese sábado 
20.

Por otro lado, la fiscal 

Con una orden del Juzgado de 
Garantías local se cumplió –en 
la tarde del jueves 2– con el 

desalojo en una casa quinta del barrio 
La Unión, en calle Córdoba, donde ha-
bía sido usurpada por alguien vinculada 
a la familia Varela, que causó tanto es-
cándalo y enfrentamientos entre vecinos 
del barrio Libertad, el sábado 20 de ju-
nio.

Desde marzo que había una denuncia 
por la supuesta intromisión en una casa 
de calles Córdoba y Mosconi, del men-
cionado barrio. Se trata de una vivienda 
con todas la características de fin de se-
mana, con parque, pileta y hasta con un 
nombre de fantasía: ‘Mari-Marhu’. Su 
propietario, sería una mujer de Monte 

Grande.
Hasta allí se habrían agregado varias 

personas después de los incidentes en el 
Libertad.

Para lograr la medida judicial y no 
generar inconvenientes, fueron convo-
cados varios efectivos, entre ellos per-
sonal del GAD, además de la Comisaría 
y el CPC. Tras cumplir con el desalojo 
permanecía una custodia policial.

Al cierre de esta edición, la persona 
desalojada era llevada para ser indagada 
por la Fiscalía 1 de Cañuelas ante los 
cargos de robo y usurpación de inmue-
ble. En tanto trascendió que el resto de 
las personas halladas en el inmueble no 
tenían ningún pedido de medida restric-
tiva sobre su libertad o supuesto delito. 

Desalojo e investigación de una quinta en La Unión
La medida judicial habría alcanzado a un presunto 
integrante de una familia echada del Libertad, tras la 
pueblada del mes pasado.

Allanamientos negativos en el Libertad
Buscaban elementos robados durante la pueblada del mes pasado. Un 
hombre resultó detenido con una escopeta.

Un sospechoso fue llevado a la Fiscalía 1 luego de allanar una vivienda en calle Córdoba y Mosco-
ni, denunciada como usurpada.

GOOGLE STREET VIEW.

El Hospital Angel Marzetti detectó tres casos de 
pacientes con síntomas que podrían corresponder a 
triquinosis. El municipio tomó la decisión de clausu-
rar una carnicería y pollería del barrio Libertad que 

comercializaba productos chacinados sin contar con 
la habilitación correspondiente ni justificar la proce-
dencia del producto. Se inició una investigación y se 
determinó el posible origen en el citado comercio.

El domingo 28 de junio, una vecina de 21 años del 
barrio Villa Hunter de Máximo Paz vivió una dra-
mática situación: su pareja prendió fuego su casa y 
quedó en la calle con sus dos hijos de 3 y 1 año y me-
dio. El agresor habría tomado esa brutal decisión tras 
enterarse que ella lo había denunciado por violencia 
de género por segunda vez.

Por violencia de género en la Provincia de Buenos 
Aires, comunicarse con la línea gratuita: 144.

Pippo, que estaba de turno 
y tuvo que actuar durante 
los incidentes menciona-
dos, recibió el despacho 
policial de que dos hom-
bres que iban en un auto 
justamente al lugar de la 
pueblada, llevaban una es-
copeta con municiones.

Para la funcionaria, los 

ocupantes del rodado Ven-
to, estaban en el lugar para 
sumarse a los incidentes y 
brindar apoyo a una de las 
facciones que intervenían 
con actos de violencia.

El vehículo fue intercep-
tado por los uniformados 
que ya estaban tratando de 
frenar los enfrentamien-

tos. Por este hecho quedó 
aprehendido un hombre de 
37 años, oriundo de Mon-
te Grande, por los presun-
tos delitos de ‘tenencia 
ilegal de arma de guerra’ y 
‘encubrimiento’; en tanto 
que otro sujeto, de 35, re-
sultó beneficiado con una 
excarcelación. 

El municipio clausura una carnicería del barrio 
Libertad por casos sospechosos de triquinosis

Máximo Paz: su 
pareja prendió 
fuego la casa y 
quedó en la calle

Dos casas del barrio Libertad fueron revisadas por la policía siguiendo las directivas de la Fiscalía 
Nº2 de Cañuelas.

El momento del incendio.
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PROVINCIAL

A más de 100 días de iniciada la cuarentena los 
problemas previos, económicos y sociales, 
recrudecen mientras arrecian los nuevos dile-

mas que impone la pandemia. En el Conurbano bonae-
rense se concentran todos los inconvenientes de forma 
más grave. Allí es donde es peor la situación de la po-
breza y también donde el coronavirus puede causar los 
peores estragos.

El mundo vive una situación económica extraordi-
naria. La presente será la peor caída de la economía 
mundial desde la crisis del 29, y quizás termine siendo 
la peor en la historia del capitalismo. En ese contex-
to, los distintos países y regiones presentan distintas 
herramientas para aliviar la situación. Lo mismo suce-
de dentro de cada nación. En otras palabras, las crisis 
siempre son peores para los pobres. Y en el Conurbano 
bonaerense vive mucha gente por debajo de la línea de 
la pobreza.

Los últimos datos económicos para Argentina son te-
rroríficos. Se registra un derrumbe del 27 por ciento 
del PBI en los últimos cuatro meses. La caída asciende 
al 32 por ciento si se cuenta desde noviembre de 2017. 
Una situación menos terrible causó la crisis de 2001. En 
este contexto hay que pensar en indicadores de pobreza 
que ronden o superen el 50 por ciento.

El empobrecimiento general obliga a pensar mejores 
respuestas para la población más afectada por la eco-
nomía, y por la pandemia también. En este sentido, un 
grupo de curas bonaerenses, con el obispo de San Justo 
Eduardo García a la cabeza, publicó una serie de recla-
mos para con el Estado. Concisamente, el punteo que 

En el Conurbano todos los
problemas son más profundos

El derrumbe de la economía sumergiría a grandes capas de la población 
en la pobreza. La cantidad de los contagios no logra estabilizarse en la 
provincia de Buenos Aires. Curas advierten al Estado por llegar tarde al 
combate contra la enfermedad.

Dr. Daniel Cassola expresa los reclamos es el siguiente.
Los curas dicen que “los teléfonos oficiales no dan 

respuestas, los traslados no se dan a tiempo, las perso-
nas que esperan resultados vuelven a sus hogares y no 
a lugares de aislamiento, los resultados llegan demora-
dos”. Además sostiene que “muchas personas con Co-
vid confirmado vuelven a sus casas que no son lugares 
apropiados para el aislamiento” por la falta de agua y 
cloacas, el hacinamiento y la precariedad edilicia. Tam-
bién denuncian el deterioro de la situación económico 
y social de la población. “Muchos están en situación de 
calle o ya no pueden sostener el pago de alquileres”, 
aseguran.

Mientras la economía hace estragos en las condicio-
nes de vida de la gente recrudece la pandemia. 2020 
será recordado como un año difícil. Según el minis-
tro de Salud de la Ciudad de Buenos Aires, dentro de 
la capital los casos se “están estabilizando”. Desde la 
provincia de Buenos Aires todavía no se puede decir lo 
mismo. Ayer hubo alrededor de 700 casos confirmados 
en CABA y unos 1.300 en la provincia, casi el doble. 
De todas maneras, la situación sanitaria todavía no es 
crítica. Según informó el Ministerio de Salud de la pro-
vincia de Buenos Aires la ocupación de camas total y 
de terapia intensiva apenas supera el 50 por ciento en 
el Conurbano. Por ahora la pandemia no se descontroló 
en el Conurbano. Para que eso siga así es crucial que la 
nueva cuarentena estricta resulte en un freno en la suba 
de los casos. Idealmente, en bajar el nivel de contagios.

Argentina, el AMBA, el Conurbano atraviesan una si-
tuación histórica en el sentido de lo extraordinario. Se 
combina en la actualidad una crisis inédita. Ojalá todos 
los que tienen responsabilidades estén a la altura de las 
circunstancias.

En un comunicado oficial el 
Consejo Directivo de la Con-
federación de Asociaciones 

Rurales de Buenos Aires y La Pampa 
(Carbap), a la cual se integra la So-
ciedad Rural de Cañuelas, se declaró 
en alerta y movilización, al mismo 
tiempo que se encuentra en sesión 
permanente, “ante el creciente males-
tar e incertidumbre que han generado 
las medidas adoptadas por el Gobier-
no que atentan contra la propiedad 
privada y el normal desarrollo de la 
actividad económica y productiva en 
el país”.

La definición de la cúpula de Carbap 
llega luego de sesionar durante varias 
horas con la presencia de más de 80 de-
legaciones y presidentes de entidades 
rurales de Buenos Aires y La Pampa.

“En el seno del debate y exposicio-
nes del Consejo de la entidad, muchos 
delegados y presidentes de asociacio-
nes rurales se mostraron sorprendidos 

por el recurrente incumplimiento de 
la palabra empeñada a la sociedad ar-
gentina en su conjunto, por parte del 
presidente Alberto Fernández, ya que 
se había comprometido en varias oca-
ciones a trabajar para lograr consensos 
e evitar enfrentamientos innecesarios 
en el seno de la comunidad, habién-
dose experimentado las consecuen-
cias negativas de la disputa de 2008 
para el país en su conjunto y el sector 
en particular”, expresaron en el parte 
a los medios.

“Desde Carbap se esperaban otras 
señales por parte del Gobierno nacio-
nal, que permitieran cerrar heridas 
abiertas de enfrentamiento innece-
sarios, más cuando la situación de 
emergencia de la Argentina necesita 
de un campo productivo, pujante y 
trabajando, que ayude al país a salir 
de la crisis, con crecimiento sosteni-
ble y generación de empleo”, finalizó 
el Consejo Directivo de la entidad.

Carbap en alerta y movilización
AGROCIUDADANO

FOTO INTERNET.

Allanamientos negativos en el Libertad
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PROTAGONISTAS CAÑUELENSES

Hace un año y medio que Julián Antonio está ra-
dicado en la ciudad bonaerense de Junín, don-
de estudia arte en la Escuela Xul Solar; pero su 

vida transcurrió por las calles cañuelenses en donde vive 
toda su familia y la que añora en la distancia.

Tiene 26 años y hace unas semanas atrás recibió una 
propuesta muy especial; realizar un mural que recuerde a 
Alex Campo, el chico de 15 años que el 24 de mayo fue 
atropellado y perdió su vida en un campo de El Taladro a 
manos del empresario Rodolfo Pablo Sánchez.  

Por razones personales el artista suele volver cada tan-
to a Cañuelas y precisamente el destino lo ubicó frente a 
la oportunidad de plasmar su arte en el muro de la casa 
del barrio Guzzetti donde reside la familia Campo. En una 
charla con El Ciudadano Julián Antonio expresó “llega el 
contacto de la familia que quería un mural y me pasaron 
algunas fotos de él con sus perros. Hice como una mezcla, 
un boceto muy veloz y simple. La pared ya había sido re-
vocada y pintada así que solo necesite aerosoles”.

“Hice algunos trabajos parecidos de personas que no es-
tán, pero no de esta magnitud en un caso por asesinato. La 
familia tenía la necesidad de expresarse, mostrar su triste-
za, dolor o de pedido de justicia”, agregó el grafitero.

En alrededor de tres días el cañuelense dibujó a Alex con 
la camiseta de River, sus perros y una leyenda que reza 
‘Caminando con la esperanza de disfrutar con mis perros, 
sin esperarlo, sin verlo en aquel hermoso día. Acabaste 
con mi alegría, la de mi familia y todos los galgueros. Jus-
ticia por Alex Campo’.    

Julián suele expresar su trabajo en alguna pared callejera 
e incluso dentro de las casas, cuando es contratado. Tam-

Julián Antonio, autor del mural de Alex Campo 
Es muralista, grafitero y estudiante de arte en una escuela de Junín. Le llegó el pedido de realizar la imagen 
que recuerda al joven del barrio Guzzetti y aceptó el desafío. 

bién hace retratos con lápiz, estilo cuadro, pero el realis-
mo es algo que aún está aprendiendo. En estos momentos 
por el efecto de la pandemia y del aislamiento tiene poco 
trabajo. 

El muralista remarcó que el graffiti es su pasión y narró 
que desde muy pequeño “analizaba los graffitis convencio-
nales de los ’90 o frases. Lo que estaba escrito en la pared 
ya me llamaba la atención y me preguntaba ‘¿por qué la 
gente pinta o escribe en paredes?’. Me dedico a esto desde 
el 2011 cuando finalicé la escuela. Empecé a pintar en la 
calle y desde más chico ya tenía el aerosol cerca porque 
mi viejo tenía un taller de herrería y albañilería y siempre 
estuvieron presentes la pintura, la escalera y los pinceles. 
Me gustaban mucho los colores, recuerdo que de chico 
siempre me gustó la indumentaria de muchos colores”. 

Los grafiteros pueden ser inoportunos para algunos ve-
cinos pero para el estudiante de arte le resultó sencillo en-
contrar paredes disponibles. “En el barrio donde me crié 
los vecinos me conocían, yo les explicaba lo que tenía ga-
nas de hacer y ellos me iban cediendo paredes. Le pinté a 

un vecino, a otro le gustó, me dio permiso y por el barrio 
de Mitre e Yrigoyen siempre me habilitaron paredes para 
pintar”. 

“Todo arrancó como un hobby. La idea era muy inocente 
y no importaba tanto lo que iba a pintar, era muy básico. 
A través de los años seguí pintando y la gente me empezó 
a contratar porque les gustaba lo que hacía, así empecé a 
hacer trabajos personalizados y me fui metiendo más en 
el tema. Ahora pinto desde una bandera de un equipo de 
fútbol hasta una habitación o cualquier parte de una casa”.

En su estadía en Junín participó de varios festivales con 
su arte y hasta lo contrató la municipalidad, de aquel dis-
trito, para desarrollar trabajos específicos. En el pago local 
diseñó varios escudos del Cañuelas Fútbol Club más otros 
graffitis personales los cuales firma con el alias ‘DeePak’ 
–nombre hindú–. Al principio usaba este seudónimo para 
protegerse ahora es su personaje de ficción y su marca para 
diferenciarse. Los días patrios sale a “pintar algo” mien-
tras termina de perfeccionarse en la escuela de arte. Su 
Instagram es @julianasrealz23. 

Mural de Alex Campo en el barrio Guzzetti.

Julián Antonio, Instagram @julianasrealz23, en un trabajo en Junín.
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APICULTURA

Daniel Fis tiene 67 años y es api-
cultor desde 1972. Debe ser el 
trabajador con más experiencia 

que tiene el distrito. Posee unas dos mil 
colmenas y el mes pasado, el día 21 fue 
el Día del Apicultor.

“El trabajo que hacemos es completo. 
Desde entregar la miel, producirla, las 
ventas a clientes y proveedores. Lo hago 
sin marca, sin nombre. No tuvimos gran 
expectativa para crecer más, es suficien-
te con lo que logramos”, dice sin muchos 
preámbulos este vecino de Alejandro Pe-
tión, más precisamente de Villa Visir.

“Dependiendo de las condiciones cli-
máticas, empezamos a levantar la col-
mena y llegado el verano la producción, 
se las alimenta y cura. Como cualquier 
animal que sea grande, solo que estos 
son insectos”, resumió el experimentado 
productor que empezó por conocimiento 
familiar. “Mi abuelo ya tenía colmenas, 
mi padre algunas, y siendo adolescente 
estuve en un colegio salesiano donde te-
níamos apicultura. Tomé las riendas de 
las clases, me fui a trabajar con alguien 
que tenía más colmenas en el país que 
era por ese entonces Felipe Iparraguirre, 
socio de Wertheim; con ellos hice alguna 
temporada. Me puse solo con mis abe-
jas en el año 1972 hasta que llegué hasta 
acá”, resumió.

Sus trabajadoras aladas las tiene ade-
más de Cañuelas en San Vicente, San 
Miguel del Monte, Lobos y luego en la 
provincia de La Pampa.

Con sus dos hijos y un empleado sale 
todos los días del año. “Cuando empie-
za la actividad de las abejas es todos los 
días, durante dos a cuatro meses. Se le-
vantan los cajones llenos o casi comple-
tos, se los lleva a una sala de extracción, 
de forma manual y con máquinas. Ese 
material lo recibe una pileta de decanta-
ción, lo toma una bomba y tira al tanque 
madurador para luego llenar tambores, 
que se pasa a frascos o el envase que 
quiera el cliente”.

Y a pesar de tanta tecnología, “esta ac-
tividad no cambió mucho, se agregaron, 
por ejemplo, los extractores y algunas 
máquinas, pero la fuerza física con las 
colmenas en el campo sigue siendo el 
mismo que hace dos mil años. La espalda 
se esfuerza mucho. Hay que estar levan-
tando en temporada cajones de unos 45 
a 60 kilos. Son decenas de cajones su-
biendo y bajando. Es un trabajo de fuerza 
bruta. Los viejos lo seguimos haciendo, 
pero la juventud no quiere saber nada. 
Y en el verano estás a pleno con el sol, 
trabajando como hago yo con una cami-
sa de grafa y un pantalón, mientras que 
los apicultores modernos usan el llamado 
buzo”, destacó el hombre descendiente 
de vasco-franceses.

–¿Hay también miel trucha?
–Como en todos lados. Es indignante 

en algunos casos. No compren las cosas 
en las calles y hasta en negocios. Es jara-
be con de alta fructuosa y colorante, sin 
vestigios de miel. Resulta que es jarabe 

de maíz, es insípida. También le ponen 
en las etiquetas alimentos a base de maíz. 
Y ninguna de ellas tiene una propiedad. 
La miel orgánica es otro guitarreo. Es 
para cobrar un peso más. En algunos la-
dos donde no se siembre, no se fumiga, 
en un campo natural sale la miel orgánica 
y para que sea certificada tiene que salir 
por organismos nacionales e internacio-
nes. Hacerlo es una fortuna de plata y 
después no te reconocen mucho desde lo 
económico de lo que sale la miel natural. 
No hay diferencias de una orgánica a una 
natural.

–¿Nunca quiso hacer otro tipo de  
trabajo del campo?

–No. Y creo que esto es de los más 
sacrificados en el mundo rural, pero 
alguien sin mucho capital puede ir cre-
ciendo y mantenerse. Está hecho para un 
trabajador. Nosotros no somos dueños de 
campos. Pedimos permiso y ponemos las 
colmenas, además le pagamos un porcen-
taje, algo que en otros lados le pagan al 
apicultor. Resulta que un girasol con abe-
jas rinde un 70 por ciento más, la semilla 
tiene más peso y calidad. Lo mismo pasa 
con las peras y las manzanas.  

-¿Están desapareciendo las abejas?
-Un poco, pero no tanto. Puede ser que 

en una zona de alta tensión elevada hace 
que las abejas se desorienten y pierdan. 
También tienen enfermedades, como se 
llama a la desabejasación (sic), algo que 
está en estudio y no se conoce bien. Las 
abejas se van de las colmenas hasta de-
jarlas vacías, pero eso no está pasando 
todavía acá. Y lo que ocurre es que la 
colmena no está bien curada.

–¿Y Cañuelas qué presencia tiene de 
apicultores?

–No hay apicultores grandes, serán 
dos, son todos chicos.

–¿Hay diferentes calidades de miel?
–La miel de Udaondo tiene una cuali-

dad, sacás en Uribelarrea y es otra cuali-
dad. De acuerdo a la floración es calidad, 
sabor y color de la miel.  En un mismo 
partido puede haber muchas diferencias.

–¿El país qué nivel tiene?
–Llegamos a ser destacados. Pero hace 

una década peleábamos a la par de los 
chinos con el primer puesto de exporta-
ción.

–¿El consumo aumentó?
–Muchísimo. Y esto de los veganos, 

vegetarianos, dietéticas, locales desde 
verdulerías a supermercados se fueron 
todos a vender miel.

–¿Y la apicultura en pandemia, qué 
pasa?

–Y… hemos pasado todo tipo de crisis 
económicas y no ha sido fácil. Hoy estás 
arriba y después abajo, como un serru-
cho. Hace unos cinco años que estamos 
en un término medio.

Con las abejas y la miel desde hace casi 50 años
Daniel Fis, desde Villa Visir, produce en nuestro distrito y hasta en La Pampa. Posee unas dos mil colmenas. 
Con sus hijos y un empleado tienen una producción desde 1972.

Con unas dos mil colmenas que se extienden desde Cañuelas hasta localidades de La Pampa, un 
cañuelense con parte de su familia llevan adelante una tarea milenaria.
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El doblaje en medio 
de la contingencia 
sanitaria también 

vive su escenario. Hay quie-
nes ya graban a distancia 
desde su casa y lo envían 
por internet, y aquellos que 
por falta de recursos técnicos 
no pueden llevarlo adelante. 
Matilde Avila hace doblaje y 
cuenta con varias décadas de 
experiencia en la producción 
de doblaje de voz, y es una 
vecina del barrio Peluffo.

“El trabajo ahora se adap-
tó. En un principio no se 
hizo ninguna grabación, se 
cerraron los estudios y ahora 
los que pueden lo hacen en 
su casa, tanto quienes dobla-
mos, el técnico, el operador. 
No ha sido fácil. Se cree que 
esto será así ya una posibili-
dad laboral, pero cuando se 
trata de un trabajo pequeño. 
Esto exige equipamiento en 
cada casa y su conocimien-
to”, le dijo Matilde a este 
semanario.

“Hace unos 35 años que 
llevo esta actividad. Me 
gustó el doblaje luego de 
la película argentina ‘No 
toquen a la nena’ haciendo 
unos bolos y al mismo tiem-

En el Peluffo hay una mujer que presta
su voz a múltiples personajes

Matilde Avila dobla películas y publicidades, entre otras producciones. También forma a futuros dobladores 
de voz. El futuro de esta actividad en pandemia.

Matilda Avila en un estudio de grabación. 

po me llamaron para unos 
doblajes de adolescentes. 
Para esa época era estudiante 
de teatro en el Conservatorio 
y me imaginaba que debía 
ser una locutora, me metí 
en la carrera, me gradué y 
resulta que eran actores que 
lo hacían”, recordó la vecina.

El doblaje ya tiene varios 
años en el país y se hace en 
voz neutra, salvo cuando se 
trata de algunos documenta-
les para el Canal Encuentro 
y lo efectúan en rioplatense, 
por lo que se refieren a la llu-
via como ‘yubia’. “Nosotros 
hablamos en rioplantense, no 
en argentino. En Córdoba 
hablan distinto, en Mendo-
za y así. Pero como somos 
unitarios y no llegamos a 
ser federales… entonces de-
terminamos que el argentino 
es rioplatense”, se sonríe un 
poco la mujer de miles de 
voces.

En los años 80 hubo mucha 
actividad y se compite en 
los mercados internaciones, 
donde México lleva la de-
lantera y es pionera.

“Con la voz neutra se ven-
de a toda Latinoamérica, y se 
hace a partir de un convenio 
internacional, para lo cual te 
escuchan millones de per-
sonas. Se pronuncian todas 

las ese y la ye se pronuncia 
como i. Además, tiene una 
cadencia y hay que ver al-
guna palabra que no sea muy 
localista”, destacó.

Los doblajistas van ocu-
pando muchos lugares en las 
películas y según recuerda 
Avila, “cuando empecé había 
dos estudios de grabación, 
ahora son muchos y hay 
más exigencias de las reali-
zaciones, como ser doblado, 
en el idioma original o sub-
titulado”.  

En los inicios el doblaje 
era para los canales de te-
levisión de aire y con ella 
una ley que exigía el doblaje 
argentino para las películas. 
Luego vino el doblaje para 
películas infantiles y ahora 
ya hacen todo tipo de géneros 
y públicos.

Explicó que una de las 
características que debe cu-
brir una persona interesada 
en realizar doblaje es “leer 
bien, interpretar y tener una 
voz sana”.  A veces ocurre 
que “los locutores cuentan 
con ventaja, pero no saben 
interpretar y los actores no 
tienen la mejor voz micro-
fónica”, agregó.

Matilde, de 64 años, dijo 
que hizo el papel de Daiane 
en ‘Walking Dead’ durante 

una larga temporada, era una 
propietaria de una ciudad 
pequeña que luego se hizo 
zombi; también en ‘Cars I’, 
hizo de la ‘Señora del Rey’. 
En la actualidad trabaja con 
documentales de Discovery.

Por otro lado, se dedica a 

enseñar el castellano neutro 
en una academia con sedes en 
Córdoba y en CABA a los fu-
turos doblajistas. En tal sentido 
sobre los trabajos mencionó 
que “podemos trabajar en 
México, donde empezó todo. 
Luego ellos hicieron decantar 

Cómo se preparan quienes le prestan sus cuerdas vocales a personajes y personajes, según Matilda 
en un centro de enseñanza de doblajistas. 

El doblaje para chicos es el preferido de la cañuelense y uno de sus papeles fue el de la ‘Señora 
del Rey’.

lo que es el neutro. Ahora 
podemos nosotros trabajar en 
ese país, como recibir acá a 
actores mexicanos, chilenos, 
venezolanos y colombianos 
en nuestros estudios haciendo 
el neutro”.

Y dejó en claro que las 
voces de los niños las hacen 
por lo general las mujeres.

Para esta doblajista “casi 
siempre me tocó hacer per-
sonajes más grandes a mi 
edad. Me han tocado algunas 
octogenarias y hasta de 104 
años. No vas a encontrar 
ninguna actriz de esa edad”, 
dijo con risas la mujer de 
64 años. Y los papeles que 
más le dan gratificación son 
los dibujos animados y de 
brujas, muchas de ellas en 
producciones de Disney. Con la voz de Afife Hatun en la telenovela El Sultán.
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A inicios de esta 
semana y antes de 
lo que se suponía 

el papa Francisco nombró 
obispo de Gregorio de La-
ferrère a monseñor Jorge 
Martín Torres Carbonell, 
un porteño, de 66 años, 
quien hasta hace unos días 
era obispo titular de Acque 
de Bizacena y auxiliar de 
la diócesis de Lomas de 
Zamora.

Según dijo la agencia 
de noticas Aica, la infor-
mación del nombramiento 
fue efectuada de forma 
simultánea en Roma y en 
Buenos Aires. En nuestro 
país se hizo a través del 
encargado de negocios de 
la nunciatura, monseñor 
Aliksandr Rahinia.

Como se ha publicado, 
nuestra diócesis había que-
dado vacante el 9 de junio 
luego del traslado del obis-
po Gabriel Barba a San 
Luis.

“Por estas cosas de la 
iglesia, de la providen-
cia, de Francisco, he sido 
nombrado para caminar 
con ustedes en Gregorio de 
Laferrère. Es una alegría y 
una gran sorpresa. Imagina-
ba que en algún momento 
haría alguna partida; lo que 
no imaginaba era que iba a 
ser tan cerca”, expresó en 
un video que grabó y subió 
a la fanpage de su nueva 
diócesis.

Sin poder decir una fecha 
para conocerlo personal-
mente, “con las dificultades 
de este tiempo, ya veremos 
cuando las cosas se den 
para que nos encontremos 
e iniciemos juntos esta 
peregrinación”,  dijo en la 
grabación por alusión a la 
pandemia.

Ante la muerte del padre 

Alejandro Delorenzi, el 17 
de octubre de 2018, se hizo 
presente en nuestra ciudad, 
precisamente en la Capilla 
Desatanudos, donde enca-
bezó la misa de responso, 
con otros sacerdotes.

De acuerdo a los datos 
que publicó el medio cató-
lico, Carbonell nació en la 
ciudad de Buenos Aires el 
22 de abril de 1954. Luego 
de cursar algunas materias 
de ingeniería en la UCA, 
ingresó al seminario de la 
Inmaculada Concepción de 
Buenos Aires, donde alcan-
zó el bachiller en teología. 
Y en noviembre de 1983 
fue ordenado sacerdote 
por el cardenal Juan Carlos 
Aramburu, arzobispo de 
Buenos Aires.  Ejerció su 
ministerio sacerdotal en 
varios templos porteños 
y de 2001 a 2009 fue de-
signado rector y párroco 
de la Basílica y Santuario 
nacional de Nuestra Señora 
de Luján. Dos años más 
tarde fue trasladado por el 
cardenal Jorge Bergoglio 
como rector y párroco de 
San Cayetano.  Ambos lu-
gares claves y simbólicos, 
como lo son la patrona de 
nuestro país  en Luján y en 
Liniers, el Santo del Pan 
y del Trabajo. En ambos 
sitios confluyen miles de 
personas cada año y frente 
a alguna celebración pas-
toral.

Asimismo estuvo a cargo 
de la pastoral juvenil de la 
arquidiócesis de Buenos 
Aires, de la peregrinación 
a Luján, vicario para las vi-
llas de emergencia y decano 
del Decanato N°19 ‘Flo-
res’. Fue también miembro 
del Consejo Presbiteral, 
de la Comisión Arquidio-
cesana para la Formación 

JORGE TORRES CARBONELL

El papa Francisco nombró al nuevo 
obispo de Gregorio de Laferrère

Es un porteño de 66 años, que era obispo auxiliar de Lomas de Zamora. 
Llega luego del nombramiento del papa Francisco. Estuvo en los santuarios 
claves como el de San Cayetano y de Luján. Reemplaza a Gabriel Barba, 
quien fue a la provincia de San Luis como obispo.

Jorge Torres Carbonell se presentó en un videomensaje y dijo luego 
de ser nombrado, “caminar con ustedes”. 

U
Nélida Susana Dubo

viuda de Guiot
q.e.p.d.

Falleció el 26/06/2020
75 años

Cementerio Municipal
de Cañuelas

U
Luján Abel Delgado

q.e.p.d.
Falleció el 28/06/2020

58 años
Traslado a Crematorio

U
Pedro Salvador Nolberto

q.e.p.d.
Falleció el 1/07/2020

78 años
Traslado a Cementerio

de Las Flores

U
Analía Vanesa Arambarri

q.e.p.d.
Falleció el 1/07/2020

39 años
Cementerio de

la Chacarita

U
Maximiliano Villalba

q.e.p.d.
Falleció el 1/07/2020

77 años
Cementerio Municipal

de Cañuelas

U
Isidro Oscar Quiroga

q.e.p.d.
Falleció el 1/07/2020

83 años
Traslado a Crematorio

U
José Enrique Hofsteter

q.e.p.d.
Falleció el 1/07/2020

71 años
Traslado a Crematorio

U
Juan Carlos Feito

q.e.p.d.
Falleció el 1/07/2020

84 años
Cementerio Municipal

de Cañuelas

U
María Delia Arcajo

de Suto
q.e.p.d.

Falleció el 2/07/2020
57 años

Traslado a Crematorio

C A S A R O D R I G U E Z 
SEPELIOS: de Sergio E. 
Rodríguez. Sepelios, Cre-
maciones, Traslados. Aten-
ción personalizada. Obras 
Sociales, Mutuales, Prepa-
gas, PAMI. Administración 
y Sala Velatoria: Rivadavia 
134, Cañuelas. Tel./Fax: 
(02226) 42-3732. Experien-
cia y calidad a su servicio.

U
Esperanza Ayelén

Cantero
q.e.p.d.

Falleció el 21/06/2020
7 días

Cementerio Parque
La Oración

U
Hernán Daniel Del Valle

q.e.p.d.
Falleció el 2/07/2020

40 años
Cementerio Parque

La Oración

CAÑUELAS SERVICIOS 
SOCIALES: P.A.M.I. y to-
das las mutuales nacionales y 
provinciales. Asociados a la 
empresa: SIN CARGO. Ase-
soramiento integral y entrega 
de documentación completa 
para el nuevo SUBSIDIO DE 
CONTENCION FAMILIAR 
ante el ANSES sin cargo. Ri-
vadavia 217- Cañuelas - Tel. 
(02226) 42-2736. Urgencias 
al tel. (02226) 1544-5198.

Hoy cambian las autoridades de Rotary Cañuelas 
y lo hará de manera virtual. En tanto el fin de se-
mana pasado hubo renovación de Rotaract, que son 
los integrantes de 18 a 30 años. Al mismo tiempo 
esta semana se dio el cambio en Interact, compuesto 
por los niños de 12 a 18 años.

Para hoy tendrá lugar el acto con lo que serían 
los miembros adultos, el cual se llevará a través de 
la plataforma Zoom.

Rotary Club Cañuelas
renueva cargos

del Clero, y miembro del 
Colegio de Consultores de 
Arquidiocesanos. Y en la 
actualidad integra las Co-
misiones de Liturgia y de 
Comunicación Social.

Elegido obispo titular de 
Acque de Bizacea y auxiliar 
Lomas de Zamora, el 21 de 
noviembre de 2014 por el 
papa Francisco, fue ordena-
do obispo el 27 de febrero 
de 2015, en la catedral de 
Lomas de Zamora por mon-
señor Jorge Lugones, obis-
po de Lomas de Zamora.

Este porteño se convier-
te en el tercer obispo de 
la diócesis de Gregorio 
de Laferrère, creada en 
noviembre de 2000 por el 
papa Juan Pablo II. Bajo su 
órbita estarán un total de 30 
parroquias y 112 iglesias 
y capillas, 48 sacerdotes, 
de los cuales 32 del clero 
diocesano y 16 religiosos; 
14 diáconos permanentes; 
33 religiosas y 15 centros 
educativos de la iglesia, 
según datos consignados 
por Aica.

Gracias
Virgen de Luján

E.R.

Jorge Martín Torres Carbonell
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El pasado 1 de julio 
se llevó a cabo el 
cambio de auto-

ridades del Distrito “O” 
5 de Clubes de Leones y 
la ceremonia de premia-
ciones del Período Fiscal 

2019/2020, a través de 
la plataforma Zoom y en 
transmisión en vivo vía 
Facebook.

En dicho evento, el Club 
de Leones de Cañuelas fue 
reconocido el Gobernador 

Distrital  León Agustín 
Orlando con las Palmas de 
Plata, convirtiéndose así 
en uno de los tres mejores 
clubes del año de todo el 
Distrito “O” 5.

Además de dicho ga-

lardón,  los  Leones  de 
Cañuelas recibieron los 
siguientes premios: Mejor 
Club de la Zona 7, Secre-
taría 110%, Asistencia, 
Capacitación, Trabajo en 
conjunto con otros clubes, 

Parecería que la cuarentena es el estado ideal para el ajedrez, 
como lo hace Luis Hernández. 

cistas locales, o de los clubes de la zona de influencia si 
se quiere hacer una convocatoria más amplia, para que 
se sumen a la iniciativa. No necesariamente debe haber 
premios a los ganadores.  Del sistema de juego, pareos 
y desempates se ocupa el sitio lichess.org.            

Este jugador y coordinador del ‘Rincón del Ajedrez’ 
explicó que “el momento del aislamiento con el juego, 

Así como en otros lugares del mundo el ais-
lamiento social y la pandemia convirtió al 
ajedrez en un deporte que incrementó su acti-

vidad, el jugador de ajedrez y árbitro de nuestra ciudad 
Luis Hernández confirmó a este semanario este momento.

“Efectivamente, su práctica en internet ha tenido un 
crecimiento exponencial. No se trata ya de jugar sola-
mente online, sino que la mayoría de los clubes, federa-
ciones u organizadores han trasladado a las plataformas 
de juego más concurridas como lichess.org o chess.com 
los torneos que antes se realizaban en forma presencial, 
incluso con importantes premios en efectivo que garan-
tizan la participación de grandes maestros de todo el 
mundo con el valor agregado que la inscripción es abierta 
y gratuita.  Haciendo una analogía con el tenis es como 
estar jugando un Abierto de Wimbledon o Roland Garros. 
Por ejemplo, este domingo 5, el Club de Ajedrez de Río 
Grande realiza el XX Magistral Internacional Abierto de 
Río Grande donde cualquier aficionado del rincón del 
planeta tiene la posibilidad de jugar y de ser rivales de 
los grandes maestros españoles David Anton y Alexei 
Shirov, las figuras estelares del evento”.

–¿Tuviste más consultas para tomar clases o jugar?
–Sobre lo primero no he recibido consultas, quizás 

debido a que muchos tomen al ajedrez simplemente 
como algo lúdico o bien porque se hayan volcado a las 
funciones 100% gratuitas de sitios como lichess.org 
que se adaptan muy bien a las clases y entrenamiento, 
o tutoriales para todos los niveles que hay publicados 
en internet.  

En cuanto a lo segundo, con esto que el gobierno nos 
ha han impuesto vivir como ‘peón aislado’ o ‘pieza en-
cerrada’ no suelo mantener contacto con mucha gente.  
Las pocas veces que me he cruzado en la calle con afi-
cionados locales, sí me han manifestado que son habitués 
en salas de juego online, a quienes desde luego trato de 
mantener al tanto de los torneos más importantes que se 

Ajedrez: un deporte que crece en cuarentena
El coronavirus puso más en práctica este deporte con el aislamiento social y obligatorio. Vecinos compitieron 
en ‘La noche más larga’, organizada por el Círculo de Ajedrez de Ushuaia.

Leandro Barni
leandrob@elciudadano.com.ar

van anunciando durante la semana.

–¿Se podría hacer un torneo virtual en Cañuelas?
–Organizar un torneo virtual en Cañuelas sería mucho 

más fácil que uno presencial. Lo digo por mi propia expe-
riencia de árbitro regional.  No hay que incurrir en ningún 
gasto de organización (disponer de una sede, alquiler de 
mesas y sillas, contar con tableros y relojes suficientes, 
honorarios de arbitraje, convocatoria, etc). Solo disponer 
de día y horario y hacer llegar la invitación a los ajedre-

en lo personal, al principio era un poco reacio a jugar 
online hasta que los clubes donde antes competía ha-
bitualmente se fueron sumando a organizar torneos. 
Con tantos días de asilamiento, he descubierto que 
tanto o más importante que la actividad física, es 
importante tener la mente en plena forma. Y nada 
mejor que el ajedrez para ejercitarla”.       

El mes pasado, se efectuó el II Torneo ‘Festival 
Ajedrez la noche más larga de Ushuaia’, y se con-
virtió en el más largo de la historia de este deporte. 
Fue organizado por la gente del Círculo de Ajedrez de 
Ushuaia y la Municipalidad de esa ciudad. Comenzó 
en el ocaso del 20 de junio y finalizó con las primeras 
luces del domingo. Dos mil jugadores representando 
a 33 países dieron el presente. Allí estuvieron además 
de Hernández, Pablo Cabrera, quien tuvo mejor re-
sultado, los siguieron Dilan Pinelli y Nehuén Palacio.

Por las características del Festival Internacional de 
Ajedrez ocuparon 17 horas. “Debido a la gran carga 
horaria del torneo fue prácticamente un maratón estar 
jugándolo”, sentenció el cañuelense con 37 partidas 
en esa ocasión.

‘‘Mi idea originaria era completar las 10 horas de 
juego –destacó Hernández– para llegar al menos a las 
100 partidas y empatar, pero ante el cansancio físico 
y juego hubo que cambiar de planes’’.

En mayo el presidente Alberto Fernández, dijo en 
una entrevista concedida a Alfredo Zaitat en el pro-
grama ‘Cheque en Blanco’ sentirse como ‘‘un jugador 
de ajedrez, jugando 20 partidas simultáneas al mismo 
tiempo’’.  Para luego agregar: ‘‘Siento que salto de 
la deuda a los bonos, de los bonos a la pandemia, de 
la pandemia a la educación, de la educación a los 
jubilados. Es lo que me tocó en suerte...”.

“Si la estrategia va a seguir siendo, como se ha 
anunciado en las últimas horas, insistir con las mis-
mas jugadas para enfrentar a la pandemia, vamos 
en camino de una cuarentena tan infinita como el 
ajedrez, o en el mejor de los casos más larga que el 
torneo de la noche más larga”, reflexionó el cañue-
lense Hernández.

Distinciones para el Club de Leones

Palmas de Plata.

Participación en las cinco 
causa globales de acción 
(Diabetes, Hambre, Vi-
sión,  Medio Ambiente 
y Cáncer Infantil) y un 
reconocimiento desta-
cado por la campaña de 
Diabetes.

“Estos reconocimientos 
son un incent ivo para 
redoblar esfuerzos en la 

tarea de servir a la comu-
nidad”, manifestó el ante-
rior presidente del Club, 
Marce lo  Di  Giácomo, 
destacando el trabajo de 
todos los miembros de la 
institución, y de la capaci-
dad de “reinventarse” en 
la adversidad para seguir 
acercando su mano a los 
que más lo necesitan.

Pasado presidente del Club de Leones Cañuelas 
León Marcelo Di Giácomo Gobernador Distrito “O” 5 León Agustín Orlando y su esposa Susana Cusi Altube.
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La banda local de 
rock lanzó ayer 
a  la  noche por 

su canal de YouTube el 
tema ‘Tigre liso’ que es 
parte de un nuevo disco 
de estudio, segundo de la 
banda, y que se estrenará 
muy pronto.

La pandemia los obliga 
al distanciamiento pero 
el grupo compuesto por 
Marcos ‘Mulele’ Maurino 
–voz–, Andrés ‘El Alme-
ja’ Almeida –bajo–, Fe-
derico ‘Gallego’ Martínez 
–batería–, Gustavo ‘Tike’ 
Ibáñez –armónica– y Mar-
tín ‘Barri’ Barrientos –
guitarra– no abandona 
sus proyectos y mantiene 
una alta expectativa con 
su nuevo trabajo. 

En un intercambio con 
El Ciudadano, el bajista 
de Malobueno, Andrés 
Almeida, hizó un popurrí 
y contó del nuevo tema y 
la falta de rock and roll en 
tiempos de cuarentena.       

– M a rc e l o  R o m e ro : 
¿Cómo se puede inter-
pretar ‘Tigre Liso’?

–Andrés Almeida: Te 
digo algo muy resumido, 
es la historia en primera 
persona de un pibe de ba-
rrio que no quiere ni siente 
ser como todos, seguir las 
normas y esas cosas. Los 
amigos no le pasan cabida 
y los vecinos hablan mu-
chas cosas de él. Empieza 
a patear la calle y conoce 
el rocanrol, este mismo le 
salva la vida.

‘Malobueno’ estrenó la versión
de ‘Tigre liso’ en estudio

NUESTROS ARTISTAS

Marcelo Romero
marcelo@elciudadano.com.ar

–MR: ¿Cómo fue la 
grabación en general de 
lo nuevo?

–AA: Empezamos a gra-
bar a mediados de 2019 
y hay 14 canciones. Este 
es un adelanto del disco 
próximo a salir. Lo graba-
mos en el estudio de un ex 
guitarrista de Malobueno, 
Leandro Telechea. Y la 
verdad que está quedando 
como queríamos. Cuando 
le dijimos a ‘Lea’ como 
queríamos que suene el 
disco él se puso a dispo-
sición de la banda y fui-
mos probando diferentes 
formas. Queríamos que 
suene lo más natural po-
sible y creo que el sonido 
se logró, estamos muy 
conformes. El disco va a 
tener canciones nuevas, 
viejas y estrenos.

–MR: ¿Por dónde se va 
a poder escuchar? 

–AA: Por el momento 
sale por YouTube, esta-
mos viendo de subirlo a 
otras plataformas pero 
sería próximamente.

–MR: ¿Hace poco cum-
plieron un nuevo aniver-
sario?

–AA: El pasado 24 de 
marzo cumplimos 12 años 
del debut oficial de Ma-
lobueno en vivo. No pu-
dimos festejar pero ya lo 
haremos.

–MR: ¿Cómo están lle-
vando como grupo la cua-
rentena, pueden ensayar, 
practicar o algo?

–AA: la verdad que toda 
esta situación nos frenó un 
montón. Veníamos tocan-
do mucho en vivo acá en 
Cañuelas, también afuera 
en el oeste y había varias 
fechas importantes para 
hacer. No nos juntamos 

a ensayar desde marzo 
cuando se dispuso este 
aislamiento preventivo. 
Nos pasamos cosas por 
WhatsApp y demás pero 
no es lo mismo, nosotros 
somos de la vieja escuela 
extrañamos muchísimo 
juntarnos a ensayar, por-
que no sólo es un ensayo, 
también vienen amigos y se 
enciende el fuego, se toma 
un trago y se la pasa bien. 
Así alimentamos el alma 
de la banda y de cada uno 
que forma parte de este 
proyecto.

  
–MR: ¿Hay proyectos 

futuros?
–AA: Lo que se viene es 

la presentación del disco y 
todo lo que conlleva eso, 
pero bueno no sabemos 
cuándo se podrá hacer 
algo. Por el momento es 
este adelanto y algunos 
más.

El pasado jueves el barrio La Unión sufrió un 
nuevo corte de energía eléctrica que se solucionó 
al cabo de unas horas en algunos sectores del 
mismo, pero no donde vive la bebé con su madre 
Solange Ponce.

La mujer se comunicó con este semanario para 
recalcar que Edesur solo se dedicó a pedir derecho 
a réplica pero no le acercó una solución, Volvió a 
solicitar a la empresa la instalación de un medidor 
para ser clienta, poder hacer reclamos, realizar en el 
Ministerio de Salud los trámites que le permitirían 
obtener un equipo que le asegure una provisión de 
energía continua y estable en el caso de la alteración 
del suministro.

Continúa la problemática de
la bebé electrodependiente

Esta semana se conoció un mensaje del periodista 
local José María Cherutti quien hizo difundir 
luego de permanecer internado en terapia in-

tensiva en el Hospital de la Cuenca Alta.
El vecino y conductor de radio, había sido llevado de 

urgencia al nosocomio el 24 de marzo cuando tuvo un 
accidente cerebro vascular (ACV). “Luego sobrevivieron 
dos más. Hoy a tres meses estoy en plena recuperación”, 
escribió en su Facebook.

“En estos momentos difíciles, son muchas las personas 
para agradecer –destacó el relator y periodista– a riesgo 
de olvidarme alguna”, pero a pesar de mantener una 
parálisis, mencionó “a mi compañera que regaló la vida, 
Margarita Gómez; a los profesionales que me atendieron 
en Aymed, al hospital Marzetti y el de la Cuenca ‘Néstor 
Kirchner’”. 

También mencionó a Leonel Fangio, Raúl Valobra, 
Elina Zabala, José Cipriano y “a todos los que no me 
desampararon y ayudaron, a mis auspiciantes, a Marisa 
y Gustavo, por el apoyo incondicional”. Otro párrafo 
tuvo con Thomas y Nicolás , “por el aguante”. En ese 
sentido otro reconocimiento con Erica, ‘Luly’ Carrizo y 
su socia y amiga Dorita Chiappe.

Mejora la salud de 
José María Cherutti

FOTO FACEBOOK.

Oh María, Madre mía, Virgencita de Luján,
amparadme y guiadme a la Patria celestial.
En un día de milagro junto al río de Luján,
te quedaste con nosotros tierna Madre 
de bondad. Hoy tus hijos que te aman,
vienen juntos a rezar, por la Patria , por el 
mundo implorándote la paz. La salud que es 
don del cielo, te venimos a implorar, oh 
salud de los enfermos, líbranos de todo mal.
A los hijos extraviados, que olvidaron 
tu bondad, con la fuerza de tus ruegos,
vuélvelos a conquistar. 
Que al cerrarse nuestros ojos, 
Virgencita de Luján, contemplemos 
en el cielo, tu belleza virginal. 

Oración a la Virgen de Luján

E.R.

Integrantes de ‘Malobueno’.

“Chino” Cherutti.
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Operativa desinfección 
Un importante operativo 

de desinfección se realizó 
en la mañana del pasado 
sábado en la localidad, 
coordinado en forma con-
junta por el municipio y la 
Dirección de Prevención 
Ecológica, dependiente 
de la Superintendencia de 
Seguridad Siniestral de la 
Policía de la Provincia de 
Buenos Aires, y del que 
también participaron los 
Bomberos Voluntarios de 
Cañuelas.

El operativo estuvo a 
cargo de Horacio Belfiori, 
director de Logística del 
Ministerio de Seguridad 
que conduce Sergio Ber-
ni. La intendenta Marisa 
Fassi supervisó perso-
nalmente el trabajo que 
alcanzó a la zona céntrica 
de Máximo Paz y los ba-

Operativo de desinfección de COVID-19 en zona céntrica de Máximo Paz y barrios aledaños. Reunión entre municipio y Nación.

La intendenta Marisa Fassi firmó 
este jueves el convenio de ad-
judicación a la empresa Obras 

y Proyectos EG S.R.L correspondiente a 
la obra de Ampliación de la Red de Agua 
en Máximo Paz Oeste, que comenzará a 
realizarse la semana próxima.

La obra fue adjudicada por medio de 
la Licitación Pública Nº01/2020 y será 
financiada por el Gobierno nacional a 
través del Programa Argentina Hace del 

La próxima semana comienzan las 
obras que beneficiarán a 2.500 
personas. Con una una inversión 
total de 24 millones de pesos de 
fondos nacionales, la obra implica 
el tendido de 4 mil metros lineales 
de red, cisterna y más de 600 
conexiones domiciliarias.

rrios La Torre, Moradas, 
San Carlos, Santa Mónica 
y Mataderos.

Junto a la jefa comunal 
acompañaron el operativo 
el coordinador de Delega-
ciones Bruno Carrozzi, los 
responsables de la Delega-
ción Máximo Paz Gustavo 
Ibáñez y Raúl Salvatierra, 
el concejal de la locali-
dad Hernán Muerza y el 
secretario de Producción 
Manuel Negrín.

 El pasado jueves el ope-
rativo se repetía para cu-
brir los barrios Praderas, 
Caacupé, Máximo Paz 
Oeste y la zona Industrial.

La desinfección se rea-
lizó utilizando amonio 
cuaternario con hipoclo-
rito de sodio por medio 
de móviles equipados que 
recorrieron alrededor de 5 
mil metros.

Fortalecimiento
institucional para
el CIC

El pasado 26 de junio 

el municipio recibió a la 
subsecretaria de Desarro-
llo Humano de la Nación, 
Laura Berardo, con quien 
acordó una agenda de for-
talecimiento institucional 
para el Centro Integrador 
Comunitario (CIC).

La funcionaria nacional 
asistió acompañada por 
la directora de Desarrollo 
Humano, Paola Rezano, 
el jefe de Gabinete de la 
Subsecretaría de Políticas 
de Integración, Ernesto 
Cassanello, y el coordina-
dor de Articulación para la 
Inclusión Social, Arq. Iván 
Azaro.

Tras el encuentro en el 
Palacio Municipal,  los 
funcionarios nacionales 
realizaron una recorrida 
por la localidad de Máximo 
Paz, acompañados por el 
secretario de Producción, 
Empleo y Asuntos Agra-
rios, Manuel Negrín.

Luego Berardo visitó la 
Cooperativa Frigocarne y 
la Huerta de UTT (Unión 

de Trabajadores de la Tie-
rra), donde la Secretaría 
de Desarrollo Humano 
colaborará también con un 
programa específico.

DetectAR
Un nuevo operativo del 

programa, el segundo, se 
llevó a cabo en nuestra 
localidad. En la ocasión 
se realizaron 35 hisopados 
en este trabajo en territorio 
a cargo de la ACuMaR, 
los Ministerios de Salud 
de Nación y Provincia de 
Buenos Aires y la Munici-
palidad de Cañuelas.

En este tipo de operati-
vos para zonas con varios 
contagios la definición 
de caso sospechoso se 
determina por la presen-
cia un solo síntoma y los 
resultados se obtienen en 
un lapso menor a las 48 
horas, a diferencia de los 
hisopados convenciona-
les que están registrando 
una demora de al menos 
5 días.

El puente de calle
Gutenberg

La vía que permite el 
cruce de los vecinos de la 
zona oeste de Máximo Paz 
hacia el barrio Güemes del 
distrito de Ezeiza fue clau-
surado durante la mañana 
del miércoles para restrin-
gir el tránsito de personas 
hacia el partido lindante. 
Medida extrema teniendo 
en cuenta el retroceso a 
Fase 1 de aquella zona por 
ser parte del AMBA. No 
pasó mucho tiempo hasta 
que se conoció el descon-
tento de los habitantes de 
la zona que vieron cerrado 
ese paso peatonal muy 
necesario para quienes lo 
usan con el fin de ir a sus 
actividades laborales o de 
provisión de necesidades 
básicas. La cantidad de 
contagios del partido de 
Ezeiza es lo que generó 
este retroceso, con varios 
casos nuestros registrados 
en las últimas 24 horas (del 
miércoles). Pero no todo se 

quedó en quejas, ya que a 
las pocas horas un grupo 
de familias con masas fue 
a desarmar a golpes la 
muralla que habían soldado 
horas antes. 

Habrá que esperar qué 
sucede en las próximas 
horas con decisiones de 
ambos lados. 

Cumpleaños
Hoy cumplen años María 

Cardozo y Anabela Peralta.
Mañana día 5 festejarán 

su cumple Darío Ríos y 
Oscar Yslas.

El lunes celebra un año 
más Gladys Almada. 

El 7 del corriente es 
el cumpleaños de Carlos 
‘Pali’ Nieva, Talía Barrio-
nuevo, Alan Santamarina, 
Ana Aranaz, Guadalupe 
Otero y Verónica Gutié-
rrez. 

El 9 de julio festejan 
Beatriz ‘Nicki’ Pérez, Eli-
zabeth ‘Lichi’ Mosna y 
Samuel Peña. Muchas fe-
licidades para todos ellos.

Comienza la ampliación
de la red de agua en
Máximo Paz Oeste

Ministerio de Obras Públicas a través 
del Ente Nacional de Obras Hídricas de 
Saneamiento (ENHOSA), con un presu-
puesto de $23.898.200.

La jefa comunal mantuvo un encuentro 
con Julián Vallejos, gerente de la firma 
que desde la semana próxima iniciará 
la obra que implica la construcción de 
4 mil metros lineales de red secundaria, 
y 604 conexiones domiciliarias, además 
de un pozo de abastecimiento y cisterna, 
y que en su conjunto beneficiará a 2.400 
habitantes de la zona.

Fassi agradeció especialmente al minis-
tro de Obras Públicas Gabriel Katopodis, 
junto a quien gestionó a principios de año 
la obra. “Cuando nos reunimos en febrero 
y hablamos de este proyecto, no sabíamos 
todo lo que nos iba a estar pasando hoy. 
Sin embargo, es importante resaltar que 
a pesar que la pandemia nos obligó a 
cambiar todas nuestras prioridades, pu-

dimos seguir adelante con esta obra que 
es fundamental para miles de vecinos. 
Este es un Estado presente que no baja 
los brazos”, manifestó la intendenta tras 
firmar el convenio.

El plan Argentina Hace tiene entre 
sus objetivos promover la reactivación 

de las economías locales, del sector de 
la construcción, generación de mano de 
obra intensiva y la consolidación local 
y regional, mediante la realización de 
obras de infraestructura social básica 
de ejecución rápida en todo el territorio 
nacional.

FOTO ARCHIVO.

Con la firma de Marisa Fassi se adjudicó el trabajo a la empresa Obras y Proyectos EG SRL.
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Miedos e
incertidumbres de un 
COVID positivo     

La diferencia entre lo 
que se promociona y lo 
que realmente sucede es 
notoria. Al menos cabe 
esa reflexión en el ámbito 
sanitario de Cañuelas. 

Tal es el caso de una 
familia de un populoso ca-
serío de esta localidad (por 
razones personales obvias 

Desde la ventana un vecino retrata un operativo en un domicilio presuntamente positivo. 

omitiré tanto barrio como 
identidad).

Infectada la cabeza fami-
liar (hombre de edad pro-
medio) aproximadamente a 
mediados del mes de junio 
en un establecimiento capi-
talino que el mismo16 ce-
rró su línea laboral por pre-
sentar el personal síntomas 
compatibles al COVID-19 
(gran parte supo a las 48 
horas que eran positivos), 
notificó al damnificado vía 
telefónica –encontrándose 
éste en cama con fuertes 
síntomas– la clausura pro-
visoria y la recomendación 
lógica de un autoaislamien-
to preventivo. Allí comen-
zó el derrotero.

Llamadas cada dos obli-
gadas horas sin respuesta 
alguna. Desorientación. 
Ningún seguimiento. Ni 
personal. Ni telefónico. 
Solamente una ambulancia 
de una prestadora local que 
llamativamente sacó a los 
niños para llevar (al menos 
uno/a de ellos) al domici-
lio de un familiar. Y así si 
la peor presunción fuese, 
darían inicio a la temida 
cadena de contagio.

Al menos por aquel en-
tonces, según manifiestan, 
no hubo centro preventivo 

de aislamiento; teniendo 
los Oblatos tan cerca.

La angustiante incer-
tidumbre tuvo recién su 
–la mayúscula resalta la 
carencia– Único hisopado 
(después de interminables 
ruego-llamados) el sábado 
20 de junio, es decir 72 
horas después.

El resultado, lejos de 
las 48 horas ideales a la 
circunstancia, una semana 
después, exactamente el 
27. Y fue positivo. 

Consultados sobre si el 
municipio en ese mientras 
tanto los orientó u aseso-
ró... no.

Sobre si  alguien vía 
asistencialismo social los 
indagó sobre la cadena 
de contactos como para 
encapsular con logística 
de orientación al entra-
mado familiar y vecinal... 
tampoco.

Sí por allí el curioso 
detalle de que antes que 
todo esto brote y hoy aquí 
sea noticia, la entrevista 
que a “modo Plan Detec-
tAR” habrían tenido con 
una chica que de a pie 
los censó sobre posibles 
síntomas u otras especifi-
caciones. Curioso porque 
la entrevistadora de esa 

ocasión no fue un/a Asis-
tente Social, tampoco un/a 
licenciado de Enfermería 
o practicante ni personal 
alguno hospitalar io ni 
preparado para tamaña 
eventualidad.. .  fue he-
cho por una vecina de un 
barrio vecino con cero 
conocimiento en el tema. 

Por la circunstancia, 
como usted... como yo.

Se hace imprescindible 
que estas llamadas fases 
y sus eventuales medidas 
preventivas  tanto a nivel 
local como regional co-
miencen a realizarse de 
una forma responsable 
pero además idónea, con 
conocimiento. Porque hay 
causas y una de ellas es la 
muerte.

Nueva reunión
por la inseguridad

La Agrupación Vecinal 
por la Seguridad de Santa 
Anita invita a los intere-
sados a la reunión por la 
temática que se efectuará 
hoy, sábado 4, a las 10, 
en inmediaciones de calle 
Belgrano (altura sin pre-
cisar). Recuerdan llevar 
barbijo obligatorio como 
también respetar la distan-
cia presencial.

Centro de Jubilados
con nueva atención

Al Centro de Jubilados y 
Pensionados de Alejandro 
Petión se sumaron dos 
voluntarias para brindar 
asesoramiento del PAMI 
y temas vinculados a los 
adultos mayores y esta en-
tidad. Asimismo, el Centro 
comunica que ya no hace 
entrega del bolsón Pro 
Bienestar de PAMI. La 
modalidad es el depósito 
con en el pago de haberes 
mensual. El mismo puede 
venir identificado con el 
nombre de Apoyo PAMI 
o bajo el Código 30_008. 
Ante cualquier duda puede 
comunicarse con estas co-
laboradoras, Stella Maris 
al (011) 15-6940-2300, 
o Zulma (011) 15-5600-
7236.

Por otra parte, la entidad 
informó que los socios, 
a partir  de la próxima 
semana, podrán abonar la 
cuota societaria. Para ello 
pueden coordinar una cita 
con estas mujeres.

“El Centro trata que 
usted se cuide y quede en 
su casa, porque al coro-
navirus lo frenamos entre 
todos”, destacaron desde 
la institución de la tercera 
edad.
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Carlos Alberto Chiappe es el protagonista de esta sema-
na en esta serie de entrevistas en la que exactamente el 
mismo cuestionario le es acercado a diferentes deportistas 
locales de todas las épocas.

Mediante este cuestionario, se abordó al ex futbolista 
no sólo desde el lado deportivo sino y principalmente 
desde lo personal e íntimo si se quiere.

–¿Qué le dio el fútbol?
–La posibilidad de viajar al exterior, de conocer gente 

que se portó muy bien conmigo e incluso de conocer otras 
culturas. También me dio la posibilidad de jugar al lado de 
verdaderos monstruos como Willintog Ortiz, ‘Cococho’ 
Alvarez, Pedro Zape, Diego Umaña, Sergio ‘Checho’ 
Angulo y Fernando ‘Pecoso’ Castro en Colombia, como 
así también Richard Páez y ‘Juanjo’ Scarpeccio en Vene-
zuela. Ni hablar de Hugo Tocalli, el ‘Bulldog’ López, el 
‘Indio’ Gómez y Rodolfo Fucceneco en el Quilmes del 
’75 o Adolfino Cañete en Paraguay. Todos me dejaron 
muchas cosas lindas y estoy orgulloso de haber podido 
estar en esos grupos.

–¿Qué le sacó el fútbol?
–Básicamente tiempo. Por ejemplo no he podido 

levantarme una mañana, desayunar con mis hijos y lle-
varlos a pasear, incluso a veces solo los veía un ratito a 
la noche antes de que se acostaran. También me sacó la 
posibilidad de estar más en mi casa con mi familia pero 
no sólo con mis hijos, sino con mi familia en general. 
Me perdí acontecimientos familiares como el casamien-
to de mi hermano Aníbal, cumpleaños de mis padres y 
hermanos. No tuve la oportunidad de despedirme de mi 
abuelo cuando falleció... Pero todas estas cosas no dejan 
de estar relacionadas en sí con el tiempo que el fútbol me 
sacó. Naturalmente también me sacó tiempo para estar 
con amigos sobre todo en la juventud.

–¿Qué perdió por el fútbol?
–No perdí nada aunque podría mencionar el hecho 

de no haber estudiado, de no haber seguido una carrera 
como Maestro Mayor de Obra o Técnico Mecánico. O 
sea perdí la oportunidad de estudiar pero no sé si eso es 
suficiente como para decir que perdí algo por el fútbol 
dado que disfruté de todo lo que hice. Disfruté entrando 
a una cancha, disfruté estar en un vestuario y disfruté 
vivir en otros países. Hice lo que me gustaba y encima 
me pagaron, ¿qué más?

–¿Qué ganó por el deporte?
–Gané mucho, como por ejemplo el hecho de poder 

tener una casa.

–Si pudiera volver el tiempo atrás, ¿tomaría alguna 
decisión diferente a las tomadas respecto a su carrera 
deportiva?

–Sí. En 1979 estaba jugando en Paraguay cuando 
vinieron a verme del Málaga español, me vieron jugar 
un partido y quedó todo muy avanzado. Un miércoles 

ENTREVISTA

“No haber podido jugar en Europa
es una cuenta pendiente”

cont. en pág. sig.

Chiappe en el Quilmes del ‘75. También parado aunque en el otro extreno se encuentra ‘Bulldog’ López.

Chiappe con los colores de Quilmes. 1979: Chiappe jugando para Tembetary de Paraguay.
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arreglé todos los papeles por lo que tras jugar el fin de 
semana, el lunes partía rumbo a España para firmar el 
contrato. Pero el viernes previo me quebré la clavícula, 
estuve un mes enyesado y consecuentemente se esfumó 
la posibilidad de jugar en Europa. ¿Cambiaría algo? 
Naturalmente si pudiera volver el tiempo atrás no iría a 
entrenar ese viernes.

–¿Está conforme con su carrera deportiva?
–Muy conforme. Tuve la suerte de ser campeón con 

Quilmes en 1975, con Platense en el ‘76, con Estudian-
tes de Mérida (Venezuela) en 1978 y con el Deportivo 
Cali (Colombia) en el ‘81. Jugué tres veces la Copa 
Libertadores llegando en una ocasión a semifinales con 
el Deportivo Cali. En el ‘84 me alejé del fútbol profe-
sional y pasé a jugar en Athletic de Lobos ganando seis 
títulos en la Liga Lobense y un Torneo Provincial de 
Campeones de Buenos Aires en el ’92. También jugué en 
Veteranos de AFA para San Miguel de Las Heras siendo 
subcampeón y fui convocado a la Selección de Veteranos 
jugando ocho partidos en varias ciudades del país. Otro 
logro fue haber podido jugar, ya con sesenta años, junto 
a mi hijo ‘Nacho’. Jugar con él y salir campeones fue 
algo increíble, soñado.

–¿Alguna cuenta pendiente?
–No haber podido jugar en Europa, a causa de aque-

lla lesión, es una cuenta pendiente. Pero pude viajar a 
Europa mediante otro deporte o juego. De hecho junto 
a ‘Carita’ Yusti viajamos a San Sebastián donde fuimos 
subcampeones del mundo de muss.

–¿Lo han defraudado en el ambiente deportivo?
–No, siempre me cumplieron con lo que se habló, mis 

compañeros fueron y son hermanos del fútbol. Aunque 
quizás sí me ha defraudado gente de la ciudad, de aquí, 
gente conectada al fútbol.

–¿Lo han sorprendido para bien?
–Sí. En Paraguay y al día siguiente de aquella lesión, 

a las ocho de la mañana y en la puerta de mi casa había 
unas ochenta personas aplaudiendo para apoyarme y 
darme fuerzas. Eso me sorprendió muchísimo.

–Siempre dentro del deporte, ¿éste le permitió 
conocer una faceta diferente o impensada en gente 
conocida?

–La gente conocida siempre me trató bien, con respeto 
e incluso con admiración por la carrera deportiva.

–De no haber sido futbolista, ¿qué cree que hubiera 
sido de su vida?

–No me veo en otra cosa que no fuera futbolista.

–¿Qué lugar ocupa en su vida actualmente el fútbol?
–Muy importante y de hecho sigo jugando gracias a 

Dios. Junto a Aníbal, uno de mis hermanos, jugamos 
los domingos en San Vicente, los sábados y desde hace 

viene de pág. ant.

quince años en Ezeiza y los miércoles en Cañuelas con 
amigos y con asadito de por medio.

–¿El mayor logro deportivo? No necesariamente 
por el peso propio del logro en sí, sino por lo que 
representó para usted.

–Sin lugar a dudas haber podido estar dentro de una 
cancha de fútbol junto a mi hijo ‘Nacho’. Haber disfruta-
do de sus cualidades dentro de una cancha y haber salido 
campeón de la Liga Mayor de Monte Grande fue muy 
fuerte. También el hecho de haber conseguido amigos en 
Argentina y Sudamérica.

–¿El mayor fracaso deportivo? Si es que considera 
haberlo tenido. 

–No he fracasado en nada de lo que me propuse en el 
ambiente futbolístico.

–¿Qué consejo le daría a quien está por dar los 
primeros pasos en el fútbol?

–Que tenga mucha fe y voluntad y que no decaiga 
nunca. Que se proponga metas y que trate de cumplirlas 
paso a paso, día a día.

–¿Qué consejo le daría a quien busca convertirse 
en un profesional del fútbol?

–Que tenga ambición, voluntad y fe en sus cualidades.

Lic. Matías Folgueira
matiasf@elciudadano.com.ar

Chiappe hoy.

Platense Campeón de 1976, con Chiappe en su formación.

Chiappe con la casaca de Deportivo Cali (Colombia), donde 
jugó del ’80 al ’82.

1992: Chiappe Campeón con Athletic de la “Copa de Campeones” de la 
provincia de Buenos Aires.
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El pasado sábado llegó a su fin el primer 
torneo virtual del TC Biplaza Brandsen, 
certamen que quedó en poder del cañue-
lense Alan Da Cunha.

Hace unas cuantas semanas atrás El 
Ciudadano publicó un artículo en el que 
se dio cuenta de diferentes categorías, 
existentes en la realidad, que daban inicio 
en ese momento a sus propios campeona-
tos virtuales lo cual no dejaba der ser una 
alternativa para los amantes de los simu-
ladores que participaban en campeonatos 
de categorías que en la realidad son de 
alcance nacional.

En aquel artículo se detalló justamente 
que Da Cunha estaba compitiendo en 
el certamen de esta categoría zonal, 
que en la realidad posee en su parque 
a César Sclavi, a bordo de una cafetera 
que emula el auto que en la realidad 
conduce Martín Ploder con asistencia 
de Eduardo Pallas.

Cabe recordar que, al igual que en la 
realidad, este torneo virtual comprendió 
entrenamientos, pruebas de clasificación, 
series y final en cada uno de los seis 
compromisos que dieron forma a esta 

competencia.
Del mismo modo es necesario remarcar 

que los circuitos utilizados no son inventa-
dos o del mundo ficcional, por el contrario 
son trazados que no sólo existen en la 
realidad sino que además respetan dibujo 
y medidas del escenario real.

Paso a paso
Da Cunha logró, en la primera fecha 

disputada en el circuito de Brandsen, un 
segundo puesto imponiéndose luego en 
el compromiso que tuvo como sede el 
Autódromo Metropolitano de Cañuelas.

En la tercera fecha, llevada a cabo en 
el Apella de General Belgrano, Da Cunha 
no sumó unidades dado que, post toque, 
quedó fuera de competencia mientras que 
en el cuarto compromiso el cañuelense 
volvió a ganar utilizando en este caso el 
circuito de Lobería.

Bragado fue escenario de la quinta fecha 
siendo el piloto de la cafetera verde dueño 
del sexto lugar, al que accedió después de 
remontar desde el fondo, mientras que el 
pasado sábado y en Brandsen corrió con 
la calculadora en la mano buscando sumar 

AUTOMOVILISMO VIRTUAL – TC BIPLAZA BRANDSEN

El primer Campeón Virtual es de Cañuelas
Alan Da Cunha, piloto del TC Bonaerense, se adjudicó el primer certamen virtual del TC Biplaza Brandsen.

Da Cunha se coronó Campeón del Primer Campeonato Virtual con este auto, que en la 
realidad es conducido por Martín Ploder.

Poco a poco el automovi-
lismo comienza a dar pasos 
en lo que es, en algunos 
casos, y será, en otros, más 
un regreso de la actividad 
en pista que un retorno 
de la disciplina en sí con 
competencias.

De hecho en varias pro-
vincias del interior del país 
fueron habilitadas las prue-
bas o entrenamientos como 
es el caso de Chubut, Mi-
siones, Santa Fe, Mendoza 
y Entre Ríos, respetando 
y siguiendo a rajatablas 
peculiares protocolos lo 
cual no deja de ser en 
realidad un alivio para los 
clubes que en cierta forma 
pueden empezar a recaudar 
al menos algo de dinero en 
tanto que, para los pilotos, 
no es otra cosa más que 
una manera de calmar su 
necesidad de adrenalina.

En este sentido días atrás 
el municipio de Roque 
Pérez autorizó la realiza-
ción de tandas de entre-
namientos en El Orejano, 
el circuito asfaltado de la 
ciudad, con específicas 
limitaciones y recomen-
daciones.

Si bien naturalmente esta 

actividad está limitada a 
los pilotos que residen en 
aquella ciudad, que son 
muchos, no deja de ser 
una buena noticia para los 
amantes de los fierros.

Del mismo modo Juan 
María Traverso, presidente 
de la Asociación Argentina 
de Volantes, dialogó hace 
unos días con Diego Santi-
lli, vicejefe de Gobierno de 
la Ciudad de Buenos Aires, 
con el fin de analizar la si-
tuación del automovilismo 
bonaerense pensando a la 
vez en el posible regreso a 
la actividad.

En aquella charla am-
bos dirigentes analizaron 
situaciones que permitan 
el regreso de la activi-
dad automovilística en el 
Autódromo Oscar y Juan 
Gálvez de Buenos Aires, 
proyectando como fecha 
hipotética para el inicio 
de la actividad el 1 de 
agosto. Naturalmente ello 
dependerá de la evolución 
de la pandemia para ese 
entonces.

En caso que aquello sea 
factible, el escenario porte-
ño contemplaría solo prue-
bas y ensayos de máquinas 

AUTOMOVILISMO

Retornó a las pistas 
pero con limitaciones

La actividad en pista podría volver a Buenos Aires en agosto. En la foto Sergio Iparraguirre 
en acción en el Gálvez (APAC 1.4).

El Orejano de Roque Pérez vuelve a recibir al automovilismo, aunque por el momento y fuerte protocolo mediante esta es 
una iniciativa que abarca solo a pilotos roqueperenses.

de diferentes categorías ya 
que no se habló del regreso 
de las competencias forma-
les, lo cual quedará para 
mucho más adelante.

Naturalmente para lle-
gar al circuito porteño los 
equipos tienen que tras-
ladarse, algo impensado 
en estas dos semanas de 
confinamiento aunque, en 
un futuro cercano, podría 
llegar a convertirse en una 
realidad.

los puntos necesarios como para hacer 
suyo el título.

En esta oportunidad Da Cunha logró la 

quinta colocación de la final convirtiéndo-
se entonces en el primer Campeón Virtual 
del TC Biplaza Brandsen.
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FUTBOL

Días atrás el ministro de Salud de la Nación, Ginés 
González García, dio una entrevista en la que se refirió 
respecto al retorno del fútbol.

“Creo que en agosto podría ser”, lanzó inicialmente 
sobre el retorno al menos de las prácticas agregando: 
“Primero van a empezar los entrenamientos y tendre-
mos contacto con los muchachos de los clubes. Luego 
conversaremos para ver los resultados en ese período 
en función de los trabajos colectivos. Los preparadores 
dijeron que con un mes de pretemporada estaría bien’’.

Naturalmente la realidad de los clubes de Primera no 
es la misma que la de los que conforman el ascenso, 
en todas sus categorías, hecho del cual obviamente el 
funcionario es consciente.

“No sería demasiado problema que se entrenen los 
jugadores de élite, ellos van a ir en su auto, no se 
van a cambiar y no usan el vestuario. El tema son los 
clubes más pobres. El 75% de los jugadores de Argen-
tina viven en AMBA” dando a entender que no sería 
alocado que inicialmente el regreso se produzca solo 

en el máximo nivel del fútbol argentino.
“Yo confío en que vuelva cuanto antes porque no 

es solo una necesidad particular como futbolero, sino 
porque es un componente muy importante para todos 
los argentinos. Nos vendría bien hasta para sacar un 
poquito las tensiones que estamos viviendo. Quizás a 
uno en términos políticos le conviene, porque diluye 
toda esta tragedia, pero no es lo que buscamos nosotros. 
No queremos que nos pase lo de Brasil. Tenemos que 
ser responsables’’, concluyó el ministro.

Ginés y su opinión sobre el regreso a la actividad

Ottaviani seguirá en ‘El Rojo’.

FUTBOL DE LA C

El pasado 30 de junio, es decir el mar-
tes, se vencieron todos los contratos del 
mundo AFA formando parte del mismo 
naturalmente los futbolistas del Cañuelas 
Fútbol Club (CFC).

Tras los seis alejamientos informados 
la semana pasada por este medio, ‘El 
Tambero’ logró renovarle contrato y por 
ende retener a Gianfranco Ottaviani, quien 
cabe recordar luego de unas prometedoras 
actuaciones sufrió una seria lesión (rotura 
del ligamento cruzado interior de la rodilla 
izquierda) que lo marginó hasta entonces 
de las canchas.

Ottaviani pertenece a Sarmiento de 
Junín por lo que, por reglamento, al 

vencerse el préstamo realizado al CFC 
el futbolista debía retornar a aquella 
institución aunque desde ‘El Rojo’, que 
cabe recordar se hizo cargo no sólo de la 
operación sino también de la recuperación 
de ‘Metralleta’, hicieron fuerza y mucha 
por conservarlo en su plantel.

Finalmente Gianfranco ‘Metralleta’ 
Ottaviani renovó su ligazón con el CFC 
por un año más por lo que independiente-
mente de lo que suceda con la definición 
del torneo, esto es si se reanuda la acti-
vidad o si ‘El Tambero’ asciende directa-
mente o deberá jugar por pasar a Primera 
B, lo cierto es que el futbolista lucirá la 
casaca de ‘El Rojo’.

Ottaviani renovó su ligazón 
a ‘El Rojo’ por un año

Mediante redes sociales Forlán envió un saludo a los juveniles 
del CFC.

CFC – FUTBOL FORMATIVO

Forlán también saludó 
a los juveniles Rojos

Otro reconocido futbo-
lista uruguayo envió re-
cientemente un saludo a 
las categorías juveniles 
del Cañuelas Fútbol Club: 
Diego Forlán.

“A todos los juveniles 
de Cañuelas les quiero 
mandar un abrazo grande. 
Espero que se encuentren 
bien, me imagino que con 
muchas ganas de poder 
entrenar y en breve poder 
volver a la normalidad”, 
fueron las palabras del 
exitoso ex delantero de ‘La 
Celeste’ quien se sumó a la 
movida iniciada por Luis 
Suárez, también delantero 
de la Selección Uruguaya y 
figura del Barcelona.

Una vez más la gestión 
fue realizada por Esteban 
‘Garza’ García, quien ac-
tualmente se desempeña 
como entrenador de los 
equipos de Séptima, Octa-
va y Novena División de 
‘El Rojo’ junto a Nicolás 
Pesoa y Angel Ortega.

CHARLA

El Gobierno municipal a través de 
la Secretaría de Deportes y Disca-
pacidad y la Secretaría de la Mujer, 
Género y Diversidad invita a la charla 
denominada “Deportes, Género y 
Derechos”. 

Esta iniciativa tendrá lugar el 
próximo martes 7, a las 19, por la 

plataforma Zoom y estará destinada a 
dirigentes, entrenadores y deportistas 
de las distintas instituciones deportivas 
de la ciudad con el propósito de cons-
truir un deporte en igualdad y libre de 
violencias por motivo de género.

Informes e inscripción: canuelasde-
portes@gmail.com

Zoom sobre deportes, género y derechos
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Cañuelas posee muchos 
exponentes de diferentes 
deportes que, tras dar sus 
primeros pasos a nivel lo-
cal, lograron trascender 
afrontando competencias 
de niveles superiores y por 
ende de mayor exigencia.

Polo, fútbol y automo-
vilismo son disciplinas en 
los que ha sucedido lo antes 
descrito, aunque el básquet 
también tiene lo suyo.

Un ejemplo de ello es 
Agustín ‘Pipi’ Barreiro, 
aquel pibito que comen-
zó como muchos a jugar 
básquet en la categoría 
Escuelita y que a los quince 
años se propuso ser jugador 
profesional.

Después de aquel click 
llegó el pase a Boca Juniors 
y su consecuente creci-
miento en el elenco xe-
neize al punto de no sólo 
jugar con los juveniles dado 
que comenzó a integrar el 
plantel superior en la Liga 
Nacional, llegando luego la 
convocatoria a la Selección 
Nacional que logró el sub-
campeonato en el Sudame-
ricano U21 de Colombia.

Como si esto fuera poco 
Barreiro se afianzó en la 
mismísima Liga Nacional 
jugando para Hispano Ame-
ricano de Río Gallegos para 
en la actualidad aguardar el 
retorno de la competencia 
para sumarse nuevamente 
a Boca Juniors.

Paso a paso
“En 2005 me sumé a la 

Escuelita del CFC tenien-
do como ‘profe’ a Victoria 
Irigoyen”, relata Barreiro a 
El Ciudadano recordando 

BASQUET

Barreiro: del Cañuelas Fútbol Club a la Liga Nacional

Con la vista clavada en el aro jugando para Hispano, en la Liga Nacional.Barreiro en la Liga Nacional enfrentando al legendario Walter 
Herrmann.

Con la casaca de la Selección Nacional en el Sudamericano disputado en Colombia en 2019.Deportes en el recuerdo: primeros pasos de ‘El Pipi’ en el básquet Rojo.

el inicio de su relación con 
‘la naranja’.

“Empecé a jugar básquet 
por ‘Wally’ Alem, que es 
primo de mamá, quien me 
llevó a un entrenamiento 
siendo ese el momento en 
que empezó el amor que 
tengo por este deporte aun-
que aclaro que también me 
gustaba mucho el fútbol por 
lo que, en ese momento, 
practicaba las dos cosas”.

Con el paso del tiempo 
aquel nene comenzó a des-
tacarse llamando la aten-
ción de propios y ajenos 
llegando hasta su primer 
año en Cadetes, en 2016, en 
lo que hace a la evolución 
de categorías dentro de un 
club.

“Empecé a sentir la nece-
sidad de cambiar de rum-
bo y ‘La Vieja’ Sánchez 

recuerdo me dijo que yo 
podía ser jugador de bás-
quet, lo cual me dio una 
confianza plena reafirman-
do mi idea de que ese era el 
momento para dar un salto 
de calidad”.

Tras aquella determina-
ción Barreiro se probó en 
varios clubes con resulta-
dos positivos sin embargo, 
en una nueva aparición, 
Sánchez provocó un nuevo 
cambio en aquel pibito 
que buscaba crecer en el 
mundo del básquet: “Me 
gustaba Ferrocarril Oeste 
e incluso me quedé unos 
días para conocer el club, 
pero al comentárselo a ‘La 
Vieja’ me recomendó que 
esperara porque lo habían 
contactado de Boca Juniors 
para asistir a una prueba. Mi 
respuesta fue ‘no’ pensando 

en que no iba a quedar, sien-
do además que ya me había 
hecho ilusiones con Ferro”.

Continuando con su re-
lato, Barreiro agregó: “Un 
día sorpresivamente ‘La 
Vieja’ pasó por casa y me 
llevó a esa famosa prueba 
a Boca, fue un 21 de enero. 
Tuve la práctica, conocí 
por dentro el mundo Boca 
y quedé fascinado y así 
se dio mi incorporación a 
Boca Juniors”.

Barreiro en
Boca Juniors

El ya ex CFC se sumó al 
plantel Sub 17 del conjunto 
de La Rivera que milita-
ba en el Top20, es decir 
el torneo de mayor nivel 
de categorías formativas 
dentro de la Federación de 
Básquetbol de la Capital 

Federal.
Luciendo la casaca xenei-

ze Barreiro también jugó en 
la Liga de Desarrollo y Pre 
Federal en tanto que, con 
apenas 17 años y a solo 
cuatro meses de estar en el 
club fue convocado a su-
marse al elenco profesional 
de la Liga Nacional. “Desde 
temprano tuve la posibili-
dad de entrenar con los más 
grandes”, recuerda hoy.

“Llegar a Boca fue muy 
importante dado que si bien 
yo ya quería ser jugador 
de básquet, ahí adentro 
terminás de convencerte 
de intentar a vivir de esto 
al ver todo lo que te dan 
para que uno se dedique 
solo a jugar básquet. Fue un 
cambio muy grande en mi 
vida porque tuve que dejar 
a mis amigos y a mi familia cont. en pág. sig.

y hasta tuve que cambiar de 
escuela”.

Con el paso del tiempo 
Barreiro ya no se confor-
maba con formar parte 
del plantel superior y con 
tener algunos minutos en 
la Liga Nacional, quería 
ser protagonista en dicho 
certamen por lo que encaró 
a la dirigencia xeneize con 
una singular propuesta: 
dejarlo ir a otro club para 
tener continuidad.

“Al terminarse la tem-
porada de la Liga de De-
sarrollo del año pasado mi 
cabeza sentía que estaba 
en condiciones de jugar en 
la Liga Nacional, quería 
competencia con los mejo-
res, quería nuevos desafíos, 
quería enfrentar a mis com-
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l “Siempre digo que la verdadera formación 
de un jugador se da en los clubes de barrio donde 
nadie es reclutado dado que se trata de chicos del 
pueblo que entrenan todos los días y ahí el trabajo 
de los entrenadores es difícil porque tienen a su 
cargo chicos que no saben nada de nada. Ahí se da 
la verdadera formación, con valores no sólo en lo 
deportivo sino también en lo personal y es por todo 
esto que estoy eternamente agradecido con el CFC”.
l “En el Club Cañuelas me quedan cosas her-

mosas: amigos, familia, emociones, campeonatos y 
muchas cosas más de una etapa que fue hasta ahora 
la que ocupó la mayor parte de mi vida”.

El Cañuelas Fútbol Club 
según Barreiro

Colombia fue la sede del Sudamericano U21 que 
tuvo lugar a mediados de 2019 siendo Barreiro no 
sólo uno de los integrantes de la Selección Nacio-
nal, sino incluso una de sus figuras.

“La experiencia en la Selección Nacional fue 
hermosa e inesperada. Sinceramente no era algo que 
me rompía la cabeza dado que yo entrenaba para 
mejorar, para vivir de lo que me gusta aunque si se 
daba una citación no iba a estar de más”, rememora 
el cañuelense agregando al instante: “Finalmente 
fue un torneo hermoso en el que si bien perdimos 
la final, me sirvió para darme cuenta que tenía para 
mejorar algunas cosas tanto en ataque como en 
defensa; fue una hermosa experiencia”.

Barreiro y la 
Selección U21

Barreiro dejó el CFC para sumarse a los Sub 17 de Boca Juniors.

Lic. Matías Folgueira
matiasf@elciudadano.com.ar
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pañeros que son jugadores 
de élite y quería que me 
ganaran e incluso que me 
hicieran pasar vergüenza 
dado que todo eso me mo-
tiva. Fue entonces cuando, 
ya con el pase definitivo de 
CFC a Boca, propuse irme a 
préstamo lo cual nos servía 
a los dos: yo sumaba expe-
riencia y minutos en cancha 
y ellos iban a contar en un 
tiempo con un jugador más 
experimentado sin tener 
que comprarlo”.

Pero aquella idea no con-
venció inicialmente a la 
dirigencia boquense: “No 
accedieron en un primer mo-
mento porque me conside-
raban un ‘proyecto del club’ 
ante lo cual les dije que ‘el 
proyecto’ necesitaba jugar”.

“Finalmente me cedieron 
a préstamo por diez meses, 
o sea una temporada, al club 
que yo quisiera para luego 
regresar a Boca para arran-
car la Liga que comenzará 
en septiembre próximo”.

Arribo a
Hispano Americano
de Río Gallegos

“Hispano no era el club 
que mejor me pagaba pero 
lo que yo buscaba era ju-
gar”, afirmó Barreiro re-
forzando la idea al señalar: 
“En esta etapa priorizo 

jugar al dinero y pensé que 
en ese club era donde iba 
a tener minutos y me iba 
a sentir importante. Hoy 
puedo decir que fue lo me-
jor que hice en mi carrera”.

“En Hispano me encon-
tré con un grupo humano 
tremendo: cuerpo técnico, 
compañeros y dirigentes 
con un corazón enorme. Me 
sentí feliz adentro y fuera 

de la cancha en estos diez 
meses en los que jugué para 
ellos, donde tuve muchísi-
mos minutos de juego, in-
cluso más de los que pensé 
que iba a tener, y tuve un 
gran protagonismo”.

Actualidad
Finalizado el préstamo 

con Hispano Americano, 
Barreiro ha regresado a 

Boca Juniors por lo que, una 
vez finalizada la pandemia 
actual, volverá a calzarse 
la casaca azul y oro para 
jugar nuevamente en la 
Liga Nacional, es decir en 
la máxima competencia a 
nivel nacional.
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Días atrás se inició el 
proceso anual de las deno-
minadas Escuelas Depor-
tivas Argentinas (EDA), 
programa cuyo objetivo es 
favorecer el acceso a espa-
cios de iniciación y desarro-
llo deportivo mediante un 
proceso formativo de ense-
ñanza y perfeccionamiento 
del deporte en niños, niñas 
y adolescentes.

La edición 2020 de este 
programa se puso en mar-
cha con capacitaciones 
virtuales y la inscripción de 
los 1.156 entrenadores y en-
trenadoras que coordinarán 
el funcionamiento de las es-
cuelas correspondientes en 
las veinticuatro provincias 
argentinas.

Las actividades conven-
cionales en los lugares ha-
bituales se irán activando 
según los protocolos y de 
acuerdo con las fases en que 
se encuentre cada territorio 
provincial como conse-
cuencia de la pandemia por 
el COVID-19.

En ese marco, también se 
realizó una reunión virtual 
entre las autoridades y el equi-
po técnico de la Secretaría de 
Deportes y los referentes de 
los veinticuatro organismos 
provinciales del deporte, a 
los efectos de ultimar detalles 
sobre el programa.

Allí se acordó activar las 
capacitaciones como así 
también las propuestas de 
actividades online que se 
les enviarán a los depor-
tistas de las sesenta y un 
disciplinas involucradas en 
las EDA.

El Ministerio de Turismo 
y Deportes considera de 
suma importancia el pro-
grama EDA, impulsado e 
instrumentado por la Secre-
taría de Deportes, que per-
mite optimizar el itinerario 
deportivo ofreciendo opor-
tunidades de participación 
en espacios de iniciación, 
formación y desarrollo de-
portivo de calidad, posibi-
litando el acceso a procesos 
pedagógicos sistemáticos 

y brindando a los docentes 
ámbitos de formación pro-
fesional continua.

Este programa está desti-
nado a fomentar la práctica 
deportiva en niños, niñas 
y jóvenes de 11 a 17 años, 
según las características 
de cada región implemen-
tándose de manera articu-
lada con las autoridades 
deportivas provinciales y 
las federaciones deporti-
vas nacionales, alcanzando 
unos treinta mil quinientos 
participantes entre las se-
senta y un disciplinas (con-
vencionales y de deporte 
adaptado) que se enseñan 
en los principales centros 
deportivos de todo el país.

Este programa contempla 
un total de ciento veinte 
escuelas, siendo nueve los 
tecnificadores regionales 
que realizarán la coordina-
ción de dichas escuelas.

El responsable nacional 
del programa de atletismo 
será el licenciado Omar Da 
Silva, quien ha coordinado 

ATLETISMO

Las Escuelas Deportivas Argentinas 
llegaron a Cañuelas

los programas de iniciación 
en los últimos años, en tan-
to que los profesores de las 
escuelas fueron propuestos 
por las respectivas provin-
cias en coordinación con las 
federaciones atléticas.

Organizados en tres ni-
veles, los profesores de 
las escuelas iniciaron una 
etapa de capacitación a 
distancia para prepararse 
convenientemente para la 
tarea presencial, que se 
iniciará cuando las actuales 
circunstancias de la pande-
mia lo permitan como ya 
se detalló.

El lanzamiento se llevó 
a cabo en dos presentacio-
nes virtuales donde Da-
niel Sotto, presidente de la 
CADA, y Daniel Díaz, Sub-
secretario de Deportes de la 
Nación, dieron por iniciado 
el ambicioso programa de 
iniciación deportiva.

EDA en Cañuelas
A nivel local esta movida 

naturalmente estará ligada 

Giovanni Rizzi estará a cargo en Cañuelas del programa EDA.

a la Secretaría de Deportes 
y Discapacidad, a cargo de 
Diego Moliner en general y 
Adrián Monod en particu-
lar, llevando adelante una 
escuela de atletismo a cargo 
del entrenador Giovanni 

Rizzi.
Actualmente Rizzi ya 

está formando parte de las 
capacitaciones online de 
cara a la futura puesta en 
práctica de las EDA, lo que 
sucederá una vez finalizada 
la pandemia lo cual permiti-
rá naturalmente el regreso a 
la práctica de deportes.

A nivel local EDA con-
templará el denominado 
‘deporte madre’ en la mayo-
ría de sus pruebas (carreras, 
saltos y lanzamientos) utili-
zando como sede el Parque 
de la Salud, siendo todas 
las actividades de carácter 
absolutamente gratuitas.

“Estoy muy contento y 
trabajando muy bien con 
Adrián (Monod) desde que 
comenzó su gestión”, co-
mentó Rizzi a El Ciudada-
no agregando: “Trataremos 
de hacer lo mejor posible 
para el deporte y los chicos 
de Cañuelas”.

“Para mí es un gran desa-
fío poder llevar a cabo este 
programa en conjunto con 
el municipio de Cañuelas, 
pero lo afrontaremos con 
responsabilidad tanto yo 
como mis alumnos, familias 
que acompañan, Dirección 
de Deportes, el club y los 
nuevos chicos que se suma-
rán a la actividad, ya que lo 
hacemos con pasión. 

Estoy muy contento y 
agradecido por esta opor-
tunidad de poder enseñar 
un deporte tan inclusivo y 
sano como es el atletismo, 
haremos lo mejor posible 
y seguiremos formando 
atletas para que nos repre-
senten a nivel provincial y 
nacional”.
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COMPRO muebles antiguos y 
modernos, artículos del hogar, 
aberturas en general. Juárez 
338, Cañuelas, tels. (02226) 
1560-6019 ó 42-3621.

ALQUILO departamento en 
zona céntrica. Tel. (02226) 
42-3737.

ALQUILO depto. para persona 
sola (sin hijos, ni mascota) en 
el Barrio Libertad. $4.800 por 
mes. Tel. (02226) 1555-6859.

ALQUILO casa en Mar de Ajó 
para 6 personas. A 50 metros 
del mar. Sombra, parrilla y 
espacio verde. Lugar para 
auto. TV por cable, heladera 
con freezer y microondas. 
Tel. (011) 15-5655-1158. Ver 
fotos en calle Rivadavia 937.

ALQUILO departamento para 
persona sola o pareja sin 
hijos. Requisitos: recibo de 
sueldo y dos garantes. Cel. 
(02226) 1548-1595 ó  (02226) 
1544-5882.

SE ALQUILA casa en Cañuelas. 
Tel. (011) 15-5898-6004.

ALQUILO departamento céntrico 
en Cañuelas c/patio y cochera. 
Llamar al (02226) 1554-6963. 

DUEÑO ALQUILA departamento 
céntrico. 4 ambientes. Tel. 
(02226) 1560-3163.

CORTE DE PASTO y poda de 
árboles medianos. Tel. (011) 
15-5800-1302.

PARQUES Y JARDINES. Corte 
de pasto. Poda de mediana y 
altura de árboles. Limpieza de 
terrenos baldíos. Limpieza de 
salones de fiestas y quintas. 
Tel. (02226) 1568-8829.

TECNICO OFICIAL EN REFRI-
GERACION. Recibido en la 
UTN. Matriculado. Instalación 
de aire acondicionado y service 
de heladeras familiares. Tel. 
(02226) 1553-8145. Ariel.

CONSTRUYO 30m2 (dormitorio, 
cocina, baño, pasillo, porch) 
totalmente terminado con 
aberturas de aluminio blanco, 
chapa color, mano de obra 
y materiales. $1.300.000. 
También mano de obra sin 
materiales.Toda clase de 
construcción. Tel. (02226) 
1544-5833.

VENDO 34 hectáreas ubicadas 
en el km 73 a 1.300 metros de 
Ruta 205, cercanas al centro 
de Cañuelas. Facilidades de 
pago. O permuta. Tel. (011) 
4625-1363.

VENDO O PERMUTO con 
facilidades, casas o terrenos 
en las zonas de San Justo, 
Isidro Casanova, Laferrére 
y González Catán. Tel. (011) 
4625-1363.

VENDO O PERMUTO chalet de 
240 m2 en Barrio Cerrado Altos 
del Carmen sobre lote de 1.580 
m2. Ubicado en Ruta 205 km 
65,500. Facilidades de pago. 
Tel. (011) 4625-1363.

VENDO en Luján 100 has sobre 
Ruta 47 a 17 km de Luján. 
U$D 13.000 la mitad contado, 
el resto tomo campo en Para-
guay, hotel en la costa, etc. Tel. 
(02226) 1553-3080.

VENDO en Monte  departamento 
tipo casa a 3 cuadras de la 
laguna. Comedor, cocina, baño 
completo, 2 dormitorios. Sin 
expensas. Todos los servicios. 
U$D 48.000 o permuto por de-
partamento o local en la costa, 
recibo pickup 4x4 en parte de 
pago. Tel. (02226) 1553-3080.

VENDO en Monte local, aprox. 40 
m zona comercial. Tiene aire, 
rejas y toldo U$D 35.000 mitad 
contado, resto se paga a 5 años 
sin interés o permuto por auto, 
pickup, tractor, camión, etc. Tel. 
(02226) 1544-4342.

VENDO lote en Fray Luis  Bel-
trán y Berrueta. 14,43 metros 
de frente y 35 metros de fon-
do. Cel. (011) 15-6538-7445.

VENDO dos lotes en barrio Los 
Fresnos 3, lote 4 y 5. Calle 
Finochietto, entre Mendoza y 
Santa Cruz. Medidas 12x38 
cada uno. Tel. (011) 15-6538-
7445.

ATENCIÓN INVERSORES. Hay 
220 has lindando con Chacras  
de Abbott, tienen un valor 
incalculable. El propietario no 
las vende; únicamente  podría  
permutarlas por aprox. 800 has 
cerca de Monte que tengan 
luz, agua buena, en zona no 
inundable y con una casa ha-
bitable. Sería la forma de hacer 
un negocio que convenga a 
ambas partes. Tel. (02226) 
1553-3080.

¿QUERES TRABAJAR? Cos-
méticos AVON incorpora re-
vendedoras. Presentarse en 
Belgrano 674, Cañuelas, o 
llamar al tel. (02226) 42-3694 
(Sra. Silvia).

BUSCO casa en Cañuelas con 
dos habitaciones, cocina gran-
de, garaje o entrada de auto y 
patio. Tel. (02226) 1549-0765.

BUSCO casa, depto. o habitación 
para alquilar por pocos meses. 
Tel. (02226) 1550-9615.

BUSCO periodista que entienda 
de periodismo en general, de 
deportes y de música para 
acompañarme en un progra-
ma de radio local. Me llamo 
Germán. Tel. (02226) 43-3644.

MANTENIMIENTO corte de 
pasto y poda. Tel. (02226) 
1568-3563 (Héctor). 

PULIDO DE PISOS, MÁRMOL, 
MOSAICO, GRANITO. Presu-
puestos. (02226) 1540-9701 
(011) 15-5226-0695.

PEDICURIA Y MANICURIA 
ANA. Belleza de pies y manos: 
gelificadas y semi. Extensión, 
tintura y permanente de pesta-
ñas. Cel. (02226) 1548-1249.

REFRIGERACION CHIPI. Insta-
lación y servicio técnico de aire 
acondicionado. Presupuesto 
sin cargo. Reparación de 
lavarropas y heladeras. Tels. 
(02226) 1553-9161 ó (02226) 
422-137. República Oriental 
del Uruguay 583.

MANTENIMIENTO DE PAR-
QUES, jardines, poda. Pintura 
en general. Albañilería. Tel. 
(02226) 1547-1976.

COLOCACION DE MEMBRANA 
PARA TECHOS. Presupues-
tos. Tels. (02226) 1540-9701 
ó (011) 15-5226-0695.

REMIS AL TOQUE. Con expe-
riencia, Auto habilitado para 
trabajar en cuarentena. De 7 
a 18 horas, de lunes a sába-
do. Reservas al tel. (02226) 
1547-1976.

PODADOR. Presupuesto sin 
cargo. Tel. (011) 15-4140-
9730.

ELECTRICISTA. Su consulta 
no molesta. Tel. (02226) 
1544-4722.

ENFERMERA A DOMICILIO. 
Cel. (02226) 1568-1089.

VENDO todo tipo de motores, 
bobinados, recambios de 
bombas y bombeadores. 
Tratar en Belgrano 666, 
Cañuelas.

VENDO heladera madera 6 
puertas sin motor $1.500. Tel. 
(02226) 1548-6359.

VENDO Suzuki Fun modelo 
2005. 5 puertas. Papeles al 
día. Tel. (02226) 1551-3390.

ALBAÑILERIA EN GENERAL. 
Poda. Limpieza de terreno. 
Conexión de cloacas. Herre-
ría en general. Tels. (02226) 
1554-0561 / (011) 15-7013-
7016 / (02226) 1552-5361.

VENDO tolva 5.000 kg. Hecha 
de un acarreador de cereal. 
$30.000. Tel. (02226) 1553-
3080.

VENDO sembradora Gherardi 
granos finos de 20 bocas. 
$690.000. Tel. (02226) 1553-
3080.

VENDO tractor Masey 1075 fun-
cionando. Dirección hidráulica, 
levante hidráulico, cubiertas 
nuevas. $800.000, permuto 
por pick up, auto, vacas, etc. 
Tel. (02226) 1553-3080.

VENDO arado 5 rejas. $ 10.000. 
Tel. (02226) 1553-3080.

VENDO tractor Fiat Someca 50 
hp con levante hidraúlico de 
3 puntos. Cubiertas nuevas. 
$280.000. Tel. (02226) 1553-
3080.

VENDO rollos de fardo. Tel. 
(02226) 1544-4965.

VENDO BARBIJOS ARTESA-
NALES. De tela, con espacio 
para poner servilleta. $60! 
WhatsApp (02226) 1553-
1498.

VENDO cámara de fotos Pana-
sonic LZ40, en caja. Poco uso. 
Tel. (02226) 1547-1976.

VENTA DE PERFUMES BA-
GUES (por encargue). Co-
municarse al (02226) 1550-
6585. 

VENDO carrito metálico 0,70x2 
m. $8.000. Tel. (02226) 1553-
3080.

VENDO bicicleta fija, usada, en 
excelente estado. $5.000. Tel. 
(02226) 1549-0064.

VENDO bajo Fender Squier 
Precision Bass. Como nuevo. 
Tel. (02226) 1550-9615.

VENDO Canon 200D, como nue-
va. Lente 18-55 y 75-300. Con 
bolso para lluvia. Se negocia 
precio. Tel. (02226) 1550-9615.

VENDO hoyadora Stihl BT 121 
$20.000. Tel. (02226) 1553-
3080.

VENDO  4  cubiertas medio  uso 
para  Chevrolet S-10. $10.000  
las 4. Tel. (02226) 1553-3080.

VENDO 2 cuchetas  de madera.  
$3.000 cada una. Tel. (02226) 
1553-3080. 

VENDO departamento estilo 
casa en Monte, barrio Los 
Pinos. Comedor, cocina, baño 
completo, lavadero con  termo-
tanque, 2 dormitorios, entrada  
de garaje para 2 autos y amplio 
fondo para juego de los chicos. 
Permuto mano a mano por 
departamento o dúplex en  la 
costa. Tel. (02226) 1553-3080.
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Cielo algo a parcialmente nublado. Vientos 
leves a moderados del sector noreste.

FOTO ARCHIVO.

A nivel provincial ATE reclamaba 4 mil pesos y a nivel local 2 mil.

l Media sanción para 
el tarifazo. El Concejo 
Deliberante dio luz verde 
a una reforma tributaria 
impulsada por el Ejecutivo 
con aumentos que llegaban 
al 400 por ciento. El punto 
más discutido fue la tasa 
de Red Vial. Faltaba la 
decisión de los Mayores 
Contribuyentes. 
l  Delegados de ATE 

reclamaban un básico de 
2 mil pesos. Se realizó una 
manifestación frente a la 
Municipalidad. La policía 
estuvo presente con un 
desproporcionado opera-
tivo que incluyó escudos 
y armas largas. Hubieron 
alrededor de 30 delegados.
l  Julio Mosquera se-

guía al frente del Centro 
de Jubilados ‘Tito’ Gara-
vaglia. No se presentaron 
listas alternativas por lo que 
Mosquera asumió su quin-
to mandato consecutivo. 
Advirtió que renunciaría 
a fin de año si no había 
mayor compromiso de los 
asociados. La economía de 
la institución atravesaba un 
momento complicado.
l “Confesó con lágri-

mas que no tuvo intención 
de matar a su ex novia”, 
tituló este medio. Néstor 
Fabián Jerónimo, acusado 
de matar a su ex pareja con 
más de diez puñaladas, dijo 
que no recordaba lo que 
pasó y negó ser un hombre 
violento.
l Robaban una verdu-

lería en calle Del Carmen. 
Delincuentes entraron du-
rante la noche y se llevaron 
el dinero de la caja. El 

mismo día habrían querido 
robar en la casa del padre 
del intendente Gustavo 
Arrieta.         

l Se inauguró la planta 
de LomaSer en Vicente 
Casares. En ese momento 
era el principal centro de 
distribución de cemento 
del país. Se anunciaba que 
próximamente comenzaría 
a funcionar una fábrica de 
ladrillos. El presidente de 
la Nación Fernando de la 
Rúa y Amalia Lacroze de 
Fortabat –presidenta de la 
compañía Loma Negra– 
estuvieron en la inaugu-
ración. 
l Había un nuevo ser-

vicio de micros rápidos 
por la autopista. Lo im-
plementaría la empresa Ex-
preso Liniers. Se calculaba 
que podría llegar a Once en 
poco más de una hora y el 
boleto costaba 4,50 pesos. 
Los coches tenían asiento 
reclinable, bar y baño. 
l Preocupante aumen-

to de pedidos de licencias 
en el sector docente. To-
dos los meses se solicita-
ban más de 600 solicitudes. 
La cantidad era tres veces 
más alta que la de años 
anteriores y duplicaba la 
de otros partidos. La presi-
denta del Consejo Escolar, 
Mirta Báez, estaba preocu-
pada por la situación.   
l Se abría una mora-

toria y ni los conceja-
les se quedaban afuera. 
El Concejo Deliberante 
aprobó una ordenanza se-
gún la cual los directores 
municipales, funcionarios 
políticos y concejales po-

dían anotarse. También se 
pedía a los ediles que se 
inscribieran en la modali-
dad de débito bancario para 
que el dinero se descuente 
directamente de su sueldo.
l  Se  publ icaba un 

suplemento de turismo 
en  El Ci u d a d a n o .  En 
el mismo  se destacaban 
historias de la Estancia 
La Valeria, ubicada por 
Ruta 3; de la plaza San 
Martín y de cómo sería la 
temporada del año 2000 en 
San Carlos de Bariloche, 
provincia de Río Negro. 

l  Se organizó un es-
pectáculo folklórico y 
baile a beneficio del Hos-
pital General Mitre. Era 
en conmemoración a una 
nueva fecha patria y sería 
para el 8 de julio en el 
Club 12 de Octubre a las 
20. Actuarían Peña La 
Telesita, Peña El Fortín, 
el payador Oscar Silva, 
el cantor surero Gustavo 
Recalt,  el Chango Gó-
mez, Walter González y 
Gotán 4.
l  Cañuelas perdió el 

invicto con Sacachispas 
que lo derrotó por 3 a 0. 
Por el campeonato de la 
Primera D ‘el Rojo’ cayó 
por primera vez en la tem-
porada luego de completar 

la primera ronda invicto. 
Los goles fueron de Pala-
cio, Malara y Galarce.
l  El  cantor surero 

Gustavo Recalt actuó 
en Coronel Brandsen. 
Fue invitado por la Muni-
cipalidad para participar 
del trigésimo aniversario 
de la Peña Huella. Por la 
mañana salió por radio 
Universidad de La Plata 
que transmitió en directo 
desde el partido vecino. 
Por la noche participó 
de los festejos en el club 
social de la peña.
l Reunión del peronis-

mo local en el barrio Los 
Aromos. La convocatoria 
fue realizada por la Uni-
dad Básica ‘Los Soldados 
de Perón’. Participaron 
más de 150 personas y 
hablaron el secretario Ge-
neral de la agrupación, 
Miguel Paz, el referente 
de la Unidad Básica ‘Los 
Descamisados’, Néstor 
Contreras, y el presidente 
del partido a nivel local, 
Juan Norberto Lasalle.

l Vicente Casares salu-
daba a la nueva Sociedad 
de Fomento de Máximo 
Paz. Felicitaban a los veci-
nos de la localidad vecina 
y a su presidente Alberto 
Sciutto de quien valoraban 

su capacidad y vocación de 
servicio en la búsqueda de 
objetivos.
l Este medio contaba 

algunas de las acciones 
de los años de 1979 y 1980 
del Rotary Club. Donación 
de postres y fiambres a la 
parroquia, festejo del Día 
del Amigo con vecinos 
destacados, organización 
de diferentes talleres para 
la comunidad, donación de 
zapatos y ropa al  Jardín 
Nº2, homenaje en el Día del 
Maestro, homenaje al 35º 
Aniversario de los Bombe-
ros Voluntarios, organiza-
ción de una mesa vocacio-
nal y festejos del Día de la 
Madre, entre otros.
l “El OVNI pasó por 

Máximo Paz”, tituló este 
semanario. Una semana 
atrás el supuesto objeto ex-
traterrestre recorrió la zona 
de Gobernador  Udaondo; 
en esta oportunidad varios 
vecinos vieron la nave. Era 
sábado y el objeto voló de 
norte a sur, todos coincidie-
ron con que era “un objeto 
esférico con una aureola 
de luz o un aro de luz con 
un centro oscuro”, relató la 
crónica.

l Se llamó a licitación 
para construir el camino 
San Vicente-Cañuelas. La 

Dirección de Vialidad de la 
Provincia de Buenos Aires 
puso en conocimiento a las 
autoridades municipales 
del llamado a licitación. 
Sería la futura Ruta 6 que 
era parte del tercer cinturón 
caminero del Gran Buenos 
Aires y en este tramo se 
incluía un puente en alto 
nivel para cruzar la Ruta 
205 y las vías del Ferroca-
rril Roca.
l  La Biblioteca ‘Do-

mingo Faustino Sarmien-
to’ llamaba a una Asam-
blea Extraordinaria. El 
Orden del Día fue para 
tratar el tema de la auto-
rización para vender el 
edificio ubicado en calle 
Basavilbaso 583, luego la 
compra del inmueble sito 
en la esquina de Lara y 
25 de Mayo, la forma de 
pago y el nombramiento 
de asambleístas para firmar 
el acta.
l Se realizaba la ter-

cera jornada del torneo 
de ajedrez ‘Sancor Segu-
ros’. Era entre equipos de 
Lobos, Cañuelas, Monte 
Grande más un combinado 
de Monte y General Bel-
grano. Lobos encabezaba 
la tabla y Cañuelas estaba 
último. La jornada se de-
sarrolló en los salones de 
la Sociedad Italiana. En la 
próxima fecha Cañuelas 
jugaba con el puntero.    


